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>> Quadro Café na Roça visitou a propriedade de Sérgio Olair Jahn, em Linha Taquaral, 
interior de Arroio do Tigre. Ele decidiu reduzir a área plantada de tabaco de 90 para 70 mil 
pés, mas aposta em uma boa safra, com a colaboração do clima e os cuidados na hora de 
preparar as mudas e a terra. Família também pretende apostar na diversificação de produtos.

Sobradinho i sexta-feira i 01 de SeTeMbro i 2017 ano 34 • nº 22 • r$ 3,00

www.gazetadaserra.com.br
O JORNAL DA REGIÃO CENTRO SERRA DO RIO GRANDE DO SUL

CONCURSO LITERÁRIO

Página 9

A vida de Valacir
retratada na
tela de Marta

>> Pintura desenhada por artista de 
Passa Sete ilustrará a capa da coletânea 
de textos do concurso que leva o nome 
do jornalista. Lançamento será durante a 
Feira do Livro, em dezembro.
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>> SAÚDE Comitiva defenderá, em Brasília, mais recursos 
para que Hospital de Cachoeira do sul mantenha referência

Menor quantidade, 
maior qualidade no
plantio do fumo

Oncologia: 211
pacientes da região 
utilizam serviço

Magali drachler

raphael capelari
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MD. Gilson Sebastiany
CREMERS 04366

MD. Gilson Diesel Sebastiany
CREMERS 27312

Fone: (51) 3742-1280 / 9990-6756Fone: (51) 3742-1280 / 999 906 756

clinicadeolhos@hospitalsebastiany.com.br

OAB/RS 57.424

• Especialista em Gestão  
 Pública Municipal
• Especialista em Direito  
 Notarial e Registral

Direito Previdenciário (aposentadorias, INSS), Civil, Tributário, 
Administrativo e Penal. Assessoria Jurídica e Empresarial

Fone/Fax: (51) 3742 1787
Rua Romano Carlos Pasa, 96

na rua da Brigada Militar
Sobradinho - RS

E-mail: gianaroso@hotmail.com

Número de pacientes da Oncologia:
Arroio do Tigre: 36
Estrela Velha: 36
Ibarama: 27
Lagoa Bonita do Sul: 17
Passa Sete: 12
Segredo: 25
Sobradinho: 58

*OBS: Também integram a região de cobertura 
da 8ª CRS os municípios de Cachoeira do Sul (sede), 
Caçapava do Sul, Cerro Branco, Encruzilhada do Sul e 
Novo Cabrais. Alguns números são aproximados.

Rua General Osório, 213
Em frente a Prefeitura de Sobradinho

Fones 51 3742 1415                        
   51 99894 7194

LIMPEZA | CLAREAMENTO DENTAL | RESTAURAÇÃO DENTÁRIA 
 EXTRAÇÕES DENTÁRIAS | APARELHO ORTODÔNTICO 

APLICAÇÃO DE TOXINA BOTULÍNICA E ÁCIDO HIALURÔNICO 
LIPO ENZIMÁTICA DA PAPADA | PRÓTESES DENTÁRIAS 

ACEITAMOS

Atendendo cerca de 
700 pacientes por 

mês, o Centro de Onco-
logia do Hospital de Ca-
ridade e Beneficência 
(HCB) de Cachoeira do 
Sul está com seu funcio-
namento ameaçado. O fu-
turo do serviço, que con-
templa os 12 municípios 
da área de cobertura da 
8ª Coordenadoria Regio-
nal de Saúde (8ª CRS), 
será debatido em audi-
ência pública na próxima 
terça-feira, 5, no Ministé-
rio da Saúde, em Brasília. 
Só da região Centro Ser-
ra, 211 pacientes depen-
dem do serviço. 

A audiência com o mi-
nistro Ricardo Barros foi 
confirmada pela asses-
soria do deputado fede-
ral José Otávio Germano 
(PP). A comitiva regio-
nal deverá ser formada 
por prefeitos e secretá-
rios de Saúde da 8ª CRS, 
além de representan-
tes do próprio HCB, que 
mantém o serviço desde 
março de 2012. A ideia é 
mostrar a importância da 
Oncologia para a região, 
além de solicitar um au-
mento no repasse do go-

verno federal para que o 
setor siga em pleno fun-
cionamento.

Como forma de mobi-
lizar os municípios, um 
encontro foi realizado 
na tarde de segunda-fei-
ra, 28, na Câmara de Ve-
readores de Cachoeira, 
onde foram acertadas as 
estratégias para a audi-
ência com o ministro. Os 
prefeitos e secretários fo-
ram orientados a procu-
rarem os deputados fe-
derais com quem pos-
suem maior proximida-
de para aumentar a re-
presentatividade da re-
gião e sensibilizar o mi-
nistro quanto à situação 
do Centro de Oncologia.

Os serviços prestados 
pelo Centro de Oncolo-
gia do HCB através do 
Sistema Único de Saú-
de (SUS) custam, aproxi-
madamente, R$ 360 mil. 
Deste valor, R$ 195 mil 
são dos repasses mensais 
do governo federal, en-
quanto o restante é ban-
cado pela Prefeitura de 
Cachoeira. Entretanto, o 
prefeito Sérgio Ghignat-
ti já afirmou que o mu-
nicípio encontra dificul-
dades em arcar com esta 
quantia, que resulta em 
um gasto anual de mais 
de R$ 2 milhões.

“Temos que mostrar 
força na reunião”

Presente na última 
reunião antes da viagem, 
o secretário de Saúde de 
Sobradinho, Nilo Wiet-
zke, vem demonstrando 
preocupação com a si-
tuação da Oncologia. Ele 
lembra que o município 
tem 58 pacientes que ne-
cessitam do serviço, sen-
do que 37 realizam tra-
tamento permanente. 
“A prefeitura de Cacho-
eira está no limite. Por 
isso, é importante a pre-
sença de todos os prefei-
tos para pressionar o mi-
nistro. Temos que mos-
trar força na reunião”, sa-
lientou.

Nilo lembra que, caso 
Cachoeira do Sul perca a 
referência em Oncologia, 
os municípios do Centro 
Serra passariam a ter co-

bertura da 13ª Coorde-
nadoria Regional de Saú-
de (CRS), com sede em 
Santa Cruz do Sul. “Teria-
mos o mesmo problema 
da traumato, onde a prio-
ridade é para os municí-
pios da 13ª Coordenado-
ria. Não podemos deixar 
que isso aconteça”, res-
salta o secretário de Saú-
de de Sobradinho.

Já a secretária de Saú-
de de Estrela Velha, Ju-
lhane Ceolin, avalia que 
um possível fechamento 
do setor seria uma “ca-
tástrofe” para a região. 
“É uma situação bem gra-
ve. Precisamos de uma 
forte mobilização, pois é 
um serviço importante e 
que funciona muito bem”, 
afirma. O município é um 
dos que mais tem pacien-
tes em tratamento atual-
mente.

Região mobilizada para defender a
manutenção do serviço de Oncologia

>> COMITIVA EM BRASÍLIA   Prefeitos e secretários 
de Saúde do Centro Serra parti ciparão de audiência no 
Ministério da Saúde. Grupo vai pedir mais repasses federais 
para o hospital de Cachoeira do Sul

>> Reunião na Câmara de Cachoeira do Sul acertou detalhes para o encontro em Brasília

PATRÍCIA LOSS/JORNAL DO POVO
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A RGE Sul renova seu compromisso de criar valor 
às comunidades onde está inserida com uma ação 
especial à toda população de Sobradinho. Nas pró-
ximas segunda e terça-feira, 4 e 5, a distribuidora 
de energia elétrica do Grupo CPFL Energia levará 
ao município o seu projeto Atendimento Itineran-
te. A ação ocorrerá na Praça 3 de Dezembro, das 10 
às 17 horas. 

 No Atendimento Itinerante, a RGE Sul levará téc-
nicos das áreas de Atendimento ao Cliente e da Ge-
rência de Relacionamento com o Poder Público. Os 
colaboradores da distribuidora farão atendimentos 
personalizados aos clientes e distribuirão material 
informativo sobre Direitos e Deveres dos Consumi-
dores e Segurança. Um eletricista uniformizado es-
tará à disposição para esclarecer dúvidas técnicas.

 A oportunidade também servirá para regulari-
zar pendências com a companhia e negociar débi-
tos passados. A RGE Sul tem atuação na região Me-
tropolitana, Centro e Leste do Rio Grande do Sul. A 
concessionária atende a 1,3 milhão de clientes em 
118 municípios gaúchos, tem 100 mil quilômetros 
quadrados de área de abrangência e 65 mil quilô-
metros de rede de distribuição. A base de suas ope-
rações fica em São Leopoldo.

RGE Sul leva projeto para Sobradinho
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Espírito Santo lança 2ª edição do Estação Medianeira
>> EDUCAÇÃO   Projeto teve início em 2012, com ações desenvolvidas pelo Programa 
Mais Educação, e busca valorizar e mobilizar a comunidade no resgate de sua história

A Escola Municipal Espírito Santo 
lançou a segunda edição do Do-

cumentário Estação Medianeira. O 
evento ocorreu no salão comunitário 
do Bairro Medianeira e contou com 
apresentações dos alunos das Ofici-
nas de Taekwondo e de Canto e Coral. 
Estiveram presentes o prefeito Mani-
nho Trevisan, vice-prefeito Armando 
Mayerhofer, secretário de Educação 
Ivan Trevisan e equipe da pasta. 

Conforme a escola, o projeto teve 
inicio em 2012 com ações desenvol-
vidas pelo Programa Mais Educação. 
Em 2013, a culminância ocorreu com 
a aprovação do projeto junto ao Minis-
tério da Cultura, o que viabilizou recur-

sos no valor de R$ 20 mil para a conti-
nuação dos trabalhos e elaboração de 
um documentário.

No mesmo ano, foi lançada a primei-
ra etapa do Documentário Estação Me-
dianeira, contando a história da forma-
ção do Bairro. Já nesta segunda etapa, 
foi exibida a história da Escola Espírito 
Santo, que neste ano comemora seus 
60 anos de fundação, bem como da cre-
che, do anexo e do salão comunitário. 

A diretora da escola, Marelú Colom-
belli, destaca que este projeto além de 
valorizar, também mobilizou a comu-
nidade na busca pelo resgate de sua 
história, sendo um verdadeiro legado 
para as futuras gerações.

A Secretaria Municipal 
de Educação de Sobradi-
nho, juntamente com as 
escolas municipais de en-
sino fundamental promo-
veram a segunda etapa 
da gincana alusiva ao Dia 
do Estudante, celebrado 
em 11 de agosto. Mais de 
500 alunos do quinto ao 
nono ano da rede muni-
cipal participaram, no Gi-
násio Castelão, de ativi-
dades físicas, culturais e 
recreativas, que promo-

veram a integração da co-
munidade escolar. 

Na classificação geral 
da gincana, em terceiro 
lugar ficou a Escola Bor-
ges de Medeiros; em se-
gundo lugar a Escola Dr. 
Adolpho Sebastiany, e em 
primeiro lugar a Escola 
Geralcino Dornelles. As 
vencedoras receberam 
premiação em dinhei-
ro para aquisição de ma-
teriais esportivos, além 
de certificado de parti-

cipação. 
O coordenador de Es-

portes, Cristiano Lopes, 
avaliou como positivo o 
evento, que teve a ade-
são de todas as escolas 
de ensino fundamental 
do município, que foram 
destaques quanto à orga-
nização e disciplina das 
equipes. Segundo ele, as 
competições desperta-
ram nos estudantes o es-
pírito comunitário e a so-
lidariedade.

Segunda etapa de Gincana 
leva 500 alunos ao Castelão

A Prefeitura de Sobra-
dinho encaminhou para 
a Caixa Econômica Fe-
deral de Santa Maria o 
projeto de reforma, am-
pliação e cercamento do 
prédio do Cras “Nascer 
do Sol”, do Bairro Vera 
Cruz. Conforme a secre-
tária de Assistência So-
cial, Saionara Soder, após 
a análise da equipe téc-
nica da Caixa Federal, a 
administração municipal 
será autorizada a abrir 
licitação para execução 
das obras.

No local, serão investi-
dos R$ 255.815,00, sen-
do deste valor R$ 250 mil 
liberados pelo Ministério 

do Desenvolvimento So-
cial e o restante de con-
trapartida municipal.

O prefeito Maninho 
Trevisan destaca que a 
melhoria da estrutura do 
Centro de Referência em 

Assistência Social (Cras) 
proporcionará mais con-
forto às famílias que par-
ticipam dos grupos e ser-
viços de fortalecimen-
to de vínculos ofertados 
no local.

Sede do Cras Nascer 
do Sol será ampliada

A Prefeitura de So-
bradinho encaminhou 
para a superintendên-
cia regional da Caixa 
Econômica Federal o 
projeto de construção 
da rua coberta na Ave-
nida João Antônio, junto 
à Praça 3 de Dezembro. 
Conforme o vice-prefei-
to Armando Mayerho-
fer,  após a análise e 
aprovação da equipe 
técnica da Caixa, a Pre-
feitura será autorizada 
a abrir licitação para a 
execução da obra. 

No local, serão inves-
tidos R$ 314.312,84, 
sendo deste valor R$ 

250 mil oriundos de 
emenda parlamentar 
do senador Paulo Paim 
(PT) e R$ 64.312,84 de 
contrapartida munici-
pal. O prefeito Maninho 

Trevisan destaca que a 
estrutura da rua cober-
ta conta com pórticos 
metálicos, cobertura 
térmica mista com po-
licarbonato.

Projeto da rua coberta foi encaminhado para Caixa

A Secretaria Municipal de Educação 
de Sobradinho informa aos estudantes 
do município que, até o dia 15 de se-
tembro, estará sendo feito o cadastro 
para o Programa Passe Livre Estudan-
til. A responsável municipal pelo pro-
grama, Ivanei de Fátima Ribeiro desta-
ca que os interessados deverão preen-
cher um formulário, além de apresen-
tar uma série de documentos.

O aluno deve levar comprovante de 

matrícula, comprovante de residên-
cia, comprovante de renda, compro-
vante de pagamento de passagem do 
primeiro e segundo semestre de 2017, 
comprovante do pagamento de taxa da 
União Estadual dos Estudantes do Rio 
Grande do Sul (UEE-RS), cópia do RG 
e CPF do estudante e do grupo fami-
liar, foto 3x4. A lista completa de docu-
mentos e maiores informações podem 
ser obtidas na Secretaria de Educação.

Cadastro para o Passe Livre 
Estudantil aberto até o dia 15
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Tabaco: produtor reduz área plantada na safra

Magali Drachler
magali@gazetadaserra.com.br

>> CAFÉ DA ROÇA   Morador de Linha Taquaral, o agricultor Sérgio Olair Jahn, começou 
o planti o no dia 5 de agosto e quer iniciar colheita do fumo já no fi nal de outubro

LAGOA BONITA DO SUL

PREFEITURA MUNICIPAL E

Brigada Militar
Banda do 7º Batalhão de Infantaria Blindado 
de Santa Cruz do Sul 
Banda Municipal
Autoridades: Prefeito Municipal, 1ª Dama, 
Vice-Prefeito e Esposa, Rainha e Princesas 
do município, Câmara de Vereadores, Briga-
da Militar, Secretários Municipais; Diretores.
Secretaria de Assistência e Inclusão Social e 
seus projetos;
Secretaria de saúde e Desenvolvimento 
Humano e seus projetos;
Prefeitura Municipal e Funcionários;
Emater
Conselho Tutelar
Escolas Municipais e Estaduais:

Escola Municipal de Educação Infantil 
Criança Feliz
Escola Municipal de Ensino Fundamental 
Rainha dos Apóstolos;
Escola Municipal de Ensino Fundamental 
Antonio Carvalho Gomes;
Escola Municipal de Ensino Fundamental 
Professora Maria Isaira Corte Tavares;
Escola Municipal de Ensino Fundamental 
Vergílio Luiz Francisco da Silva
Escola Estadual de Ensino Médio José
 Luchese
Entidades municipais
Comunidades de Lagoa Bonita do Sul
CTG Garrão de Potro
Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente
Secretaria de Obras e Serviços Públicos;

Caminhada Cívica 
de Lagoa Bonita do Sul

06 de Setembro - a partir das 14horas
Na Avenida José Luchese, no dia 06 de setembro de 2017

Início às 14h em frente ao prédio do Projeto Arte de Apren-
der – Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vín-
culo e encerramento em frente à Igreja Santa Terezinha.

Tema Nacional: Centenário da Morte do Sanitarista Oswaldo Cruz.
Tema Estadual: Corrida do Fogo Simbólico da Pátria e MTG - 
Movimento Tradicionalista Gaúcho 
Tema Municipal: Nossa cultura, nossos movimentos e tradições.

SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO, 
CULTURA E DESPORTO. 

Realização:

Ordem dos pelotões: 

O produtor rural Sér-
gio Olair Jahn, “o 

Mancha”, de Linha Ta-
quaral, interior de Ar-
roio do Tigre, distan-
te nove quilômetros da 
sede, é mais um dos 
agricultores visitados 
pelo quadro Café na 
Roça, da Rádio Gaze-
ta FM e que vai reduzir 
a área plantada com o 
tabaco. No passado ele 
totalizou 90 mil pés de 
fumo e na atual safra 
vai plantar 70 mil pés. 
O plantio teve início no 
município no início do 
mês. Para o produtor 

faltam apenas dois mil 
pés. “Estamos encerran-
do e em algumas áreas já 
estamos colocando sali-
tre”, afirmou. 

A semeadura ocorreu 
no final do mês de maio. 
“Comecei o plantio no 
dia 5 de agosto e no final 
de outubro já quero ini-
ciar a colheita”. O motivo 
para a redução, segun-
do ele, é devido o custo 
e a pouca mão de obra. 
“Somos apenas três, eu, 
a esposa Sandra e um 
sobrinho, Seomar Mul-
ler. Também que-
ro plantar menos 
e com mais quali-
dade. Este ano co-
meçou bem. Es-
tamos otimistas. 
Preparamos bem 
as mudas e a ter-
ra. Se o clima  se-
guir colaborando 

a expectativa é de uma 
boa safra”.

Mancha disse que a 
ideia é diminuir o fumo 
com o passar dos anos 
e investir em outras al-
ternativas. “Como te-
mos terras bastante de-
clinadas, com pouca ter-
ra e muitas pedras, fica 
difícil apostar em outra 
cultura. Pretendemos 
investir em aves e suí-
nos. O fumo é cansati-
vo. Precisamos mudar.” 
A família planta ainda 
feijão safrinha - um saco 

e meio - tem hortaliças, 
suínos e galinhas. 

Ele também destacou 
que o preço tem castiga-
do bastante. “Na última 
safra deixei de ganhar 
cerca de R$ 25 mil”. Ao 

todo, a produção ren-
deu 850 arrobas. Quan-
to a secagem o produ-
tor conta que possui 
dois fornos, um com ca-
pacidade para 400 va-
ras e outro para 800 va-

ras de fumo. “Cada for-
nada leva entre 8 e 10 
dias para secar”. No mu-
nicípio, segundo dados 
da Emater, a área total 
a ser plantada nesta sa-
fra é de 6.650 hectares.

MAGALI DRACHLER
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Câmara Setorial do Meio Ambiente 
se reúne em Ibarama
>> REGIÃO   Foram tratados diversos 
assuntos durante o encontro ocorrido no 
município, contando com representantes 
dos municípios que integram o grupo

>> Câmara Setorial de Meio Ambiente se reuniu em Ibarama
A reunião da Câma-

ra Setorial do Meio 
Ambiente, referente ao 
mês de agosto, foi rea-
lizada no último dia 22, 
no município de Ibara-
ma. Estiveram presen-
tes representantes dos 
municípios de Arroio do 

Tigre, Caçapava do Sul, 
Cachoeira do Sul, Cer-
ro Branco, Ibarama, La-
goa Bonita do Sul, Pas-
sa Sete e Segredo, além 
do Consórcio Intermu-
nicipal do Vale do Jacuí 
(CI/Jacuí).

Foram tratados sobre 

vários assuntos, den-
tre eles a atualização do 
Plano de Gestão Integra-
da de Resíduos Sólidos 
dos municípios, o Termo 
de Cooperação Opera-
cional a ser firmado en-
tre o Ministério Público 
do Estado do Rio Grande 

do Sul e o Consórcio In-
termunicipal do Vale do 
Jacuí, a abertura de edi-
tal para a contratação de 
empresa para a revisão 

e/ou elaboração do Pla-
no Municipal de Sanea-
mento Básico dos mu-
nicípios interessados, 
a elaboração do Plano 

de Gestão Integrada de 
Resíduos Sólidos para 
os municípios que ain-
da não o possuem, den-
tre outros.

Uma comitiva com-
posta pelo agricultor fa-
miliar Cláudio Vagner, 
representante de agroin-
dústria Adriana Cassol, 
nutricionista Eliana Sehn 
Denardi, merendeira Ma-
rieli Sartório, diretora de 
escola Soilamar Faber e 
a integrante do CAE, Jo-
ciane De Bona partici-
pou, na quinta-feira, 24, 
no Parque Municipal de 
Eventos em Lagoa Boni-

ta do Sul, de um encon-
tro de formação com  o 
Centro Colaborador em 
Alimentação e Nutrição 
Escolar (Cecane). 

Estiveram presentes 
profissionais ligados no 
ramo de alimentação es-
colar nos municípios do 
Centro Serra: secretários 
de Educação, Nutricio-
nistas, diretores de es-
colas, manipuladores de 
alimentos, membros do 

conselho de alimentação 
escolar (CAE), e produto-
res rurais.

O encontro teve como 
objetivo repassar aos 
presentes informações 
acerca da legislação do 
Programa Nacional de 
Alimentação Escolar 
(PNAE), bem como dis-
cutir no grupo os pon-
tos positivos e negativos  
do programa nos muni-
cípios.

Comitiva participa de encontro do Cecane

>> Equipe participou da reunião em Lagoa Bonita do Sul

No dia 22, em Ibarama, no Centro 
Municipal de Eventos, ocorreu a quar-
ta reunião da Câmara Setorial de Cul-
tura e Turismo do Consórcio Inter-
municipal do Vale do Jacuí. Cachoeira 
do Sul foi representada pelo secretá-
rio de Desenvolvimento, Ronaldo To-
net, pela diretora de Cultura, Josiane 
Fardin e pelo diretor da Secretaria do 
Meio Ambiente, Alexsander Radiske.

No encontro, foi aprovada a contra-
tação, por edital de livre concorrên-
cia, de profissional da área de desig-
ner para a elaboração do padrão visu-

al para placas e outdoors a serem ins-
talados nos 12 municípios que com-
põem o CI/Jacuí. Nesses equipamen-
tos, serão colocadas informações de 
interesse turístico.

Os representantes de Sobradinho, 
Arroio do Tigre, Passa Sete, Caçapa-
va do Sul, Estrela Velha e Cachoeira 
do Sul, apresentaram também os res-
pectivos inventários turísticos com 
as principais informações históricas, 
culturais, econômicas, além de hospe-
dagem, gastronomia e lazer dos mu-
nicípios.

Cultura e Turismo em debate

>> Encontro regional foi o quarto realizado durante o ano

O município de Ibarama 
recebeu, no final de sema-
na passado, a visita do Gru-
po de Escoteiros Ibiraiaras, 
de Cachoeira do Sul. Os inte-
grantes hospedaram-se nas 
dependências da Escola Luiz 
Augusto Colombelli, onde fo-
ram recebidos pela diretora 
Lucimara Giacobe De Gaspa-
ri. Os escoteiros realizaram 
visitas a pontos turísticos e 
históricos da cidade, como a 
Cascata de Lajeado da Gringa, 
além de realizarem diversas 
atividades no educandário e 
a área de lazer da Família Fin.

Município recebe visita do Grupo Ibiraiaras

>> Diretora Lucimara recebeu os visitantes na Escola Luiz Augusto Colombelli

Neste domingo, 3, será 
realizado o Desfile Cívico 
do município de Ibarama. 
O evento ocorre a par-
tir das 9 horas, com saí-
da em frente à prefeitura. 
A caminhada ocorre pela 
Rua Julio Bridi até  pra-
ça central, sendo acom-
panhado pelas Bandas 
Marciais da Escola Cata-
rina Bridi e Padre Benja-
mim Copetti. O tema mu-
nicipal do evento é: cons-
ciência e educação para a 
transformação. 

Os homenageados são: 

30 anos da Administração 
Político-Administrativa 
de Ibarama e aniversário 
do 1º educandário da lo-
calidade, a Escola Estadu-
al Catarina Bridi, que em 
2017 completou 80 anos. 
A Semana da Pátria tem 
continuidade com haste-
amento de bandeiras, Bai-
le no Ginásio de Esportes 
João Lazzari com Rogério 
Magrão e Banda no dia 6, 
com a apresentação da 
Garota Jacuí de Ibarama. 
O evento encerra no dia 
7, feriado. 

Desfile Cívico é neste domingo
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A abertura oficial da 
Semana da Pátria 

2017 de Sobradinho 
ocorrerá nesta sexta-fei-
ra, dia 1º. A solenidade 
ocorrerá às 8 horas, na 
Praça 7 de Setembro, ao 
lado do Centro Adminis-
trativo. Na ocasião, será 
feito o hasteamento das 
bandeiras, seguido de 
solenidade de abertura, 
com o acendimento do 
fogo simbólico e apre-
sentação da Banda Mu-
nicipal e do grupo Can-
to-Coral da Escola Mu-
nicipal Dr. Adolpho Se-
bastiany, do Bairro Vera 
Cruz. 

As diretoras da Secre-
taria Municipal de Edu-
cação, Zaíra Pohlmann 
Moreira e Marlete Zu-
chetto Machado foram 
entrevistadas no Giro 
Regional de quarta-fei-

ra, 30, e explicaram que 
haverá após a solenida-
de, no saguão da Prefei-
tura, a abertura da ex-
posição que reunirá os 
trabalhos artísticos e li-
terários produzidos pelos 
alunos das redes munici-
pal e estadual de ensino, 
retratando a história das 
entidades que serão ho-
menageadas neste ano.

Durante a semana, 
várias atividades es-
tão programadas, como 
hasteamento diário das 
bandeiras, palestras, 
gincanas, produção de 
textos e a culminância, 
no dia 7 de Setembro, 
com o desfile cívico, às 
14h30, na Avenida João 
Antônio. Está confirma-
da a participação de 46 
entidades do município, 
que irão se deslocar da 
Igreja Matriz dos Nave-

gantes até a dispersão, 
em frente ao Monumen-
to Leão Alado, na Praça 
3 de Dezembro. Em caso 
de chuva o desfile será 
transferido para o do-
mingo, dia 10.

Serão homenageados 
o município de Sobra-
dinho, pelos 90 anos de 
emancipação, que se-
rão comemorados em 
dezembro; o Grupo de 
Escoteiros Aimoré, que; 
60 anos da Escola Muni-
cipal de En-
sino Funda-
mental Es-
pírito San-
to e os 60 
anos da Es-
cola Esta-
dual Padre 
Benjamim 
Copetti .  O 
te m a  m u -
nicipal será 

Cidadania e Valores. Em 
nível estadual “80 anos 
do Fogo Simbólico da 
Pátria e 70 anos de Cha-
ma Crioula”, e o “cente-
nário da morte do sani-
tarista Oswaldo Cruz”, é 
o tema nacional.

Banda afiada
Quem pretende dar 

um show neste ano é a 
Banda Municipal, que 
vem ensaiando há algu-
mas semanas no Giná-

sio da Fejão, sob o co-
mando dos regentes Al-
cemar Silva e Cristiano 
Lopes. “Um diferencial 
deste ano é que a ban-
da será ampliada, com 
a participação de inte-
grantes de duas esco-
las de samba do municí-
pio”, explica Zaíra, lem-
brando que, no desfi-
le, os componentes não 
utilizarão a tradicional 
roupa, mas sim uma ca-
misa comemorativa aos 

90 anos de Sobradinho.
O croqui do desfile cí-

vico de 7 de Setembro 
ainda não está concluí-
do. Segundo Marlete, 
as entidades devem en-
viar o resumo histórico 
até esta sexta-feira, 1º. 
“A intenção é mandar o 
croqui para todos até a 
segunda-feira, 4”, refor-
ça Marlete. A programa-
ção completa da Semana 
da Pátria está disponível 
no anúncio ao lado.

Semana da Pátria abre nesta sexta-feira
>> SOBRADINHO   Solenidade oficial ocorrerá pela manhã, com acendimento do fogo 
simbólico na Praça 7 de Setembro. Desfile cívico está confirmado com 46 entidades

>> Marlete Zuchetto e Zaíra Pohlmann durante entrevista ao programa 
Giro Regional desta quarta-feira

RAPHAEL CAPELARI

O Conselho Municipal de As-
sistência Social (Cmas) de So-
bradinho dispõe de Ouvidoria, 
que consiste em grupo de traba-
lho criado no mês de julho des-
te ano, durante reunião ordiná-
ria. A Ouvidoria possui caráter 
não deliberativo, de duração in-
determinada e subordinada ao 
Plenário do Conselho Munici-
pal de Assistência Social, tendo 
como  função essencial o diálo-
go com a população na busca 
pela melhoria da qualidade dos 
serviços prestados aos cidadãos 
pelo Sistema Único de Assistên-
cia Social.

Para atingir seus objetivos, a 
Ouvidoria receberá manifesta-
ções (denúncias, reclamações, 
solicitações, informações, elo-

gios e sugestões) dos cidadãos 
relacionadas com os serviços 
prestados pela Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social, Cras 
e entidades socioassistenciais 
do município.

O telefone é (51) 3742 1098 
– falar com Rose Stecker – e os 
e-mails para contato são:  con-
selhosho@gmail.com ou cmas@
sobradinho-rs.com.br. Já o en-
dereço para correspondência é: 
Rua General Osório, 200 – CEP 
96900-000 – Sobradinho (A/C 
de Rose Stecker). Também há 
caixas de manifestações instala-
das na Secretaria Municipal de 
Assistência Social e no Cras Nas-
cer do Sol, Bairro Vera Cruz, que 
possibilitará aos cidadãos se 
manifestar de forma anônima.

Cmas disponibiliza Ouvidoria
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Evento resgata a cultura e as tradições italianas

A Comunidade São 
João Batista, de 

Vila Itaúba, promo-
veu no último domin-
go, 27, no salão da co-
munidade, o 19º Even-
to Italiano. O objeti-
vo é resgatar a cultura 
e história italiana no 
município de Estrela 
Velha, promovendo a 
convivência através da 
culinária típica. 

O evento contou 
com a presença de 250 
pessoas e teve abertu-
ra com a Missa Gaúcha. 
Depois, como princi-
pais atrações culturais, 
contou com o Coral 
Municipal Estrelas em 
Canto, Grupo de Dan-
ças Estrelas da Tradi-
ção e show de patina-
ção do Grupo Arte Ro-
das de Sobradinho.

>> VILA ITAÚBA   Mais de 250 pessoas participaram da festa na Comunidade São João 
Batista, que teve como um dos destaques a culinária e as apresentações dos grupos

A Secretaria Municipal de Assistência Social rece-
beu cobertores doados por colaboradores do Banco 
do Brasil na última segunda-feira, 28. Assim como 

as  demais peças arrecadadas durante a Campanha 
do Agasalho, as doações serão destinadas às famí-
lias carentes do município de Estrela Velha.

Assistência Social recebe doação 
de cobertores do Banco do Brasil

Agricultores do município de 
Estrela Velha que investem na 
produção leiteira estiveram reu-
nidos no último dia 21, na sede 
da Câmara de Vereadores. Na 
pauta da reunião, constaram as-
suntos como organização e coo-
peração. O grupo presente tam-
bém pôde acompanhar a apre-
sentação dos integrantes da Uni-
dade de Cooperativismo da Ema-
ter/RS-Ascar, com sede em Santa 
Cruz do Sul, Cinara Kanitz e La-
rissa Molinos, que falaram aos 
presentes sobre a importância 
das associações e estratégias 
para serem desenvolvidas a fim 
de fortalecer a Associação e os 
agricultores participantes.

Estiveram presentes também 
integrantes da Associação dos 
Produtores de Leite de Estrela 
Velha (Apleve). Segundo a exten-

sionista social da Emater/RS-As-
car, Giana Redin, a Associação já 
possuí registro e possuí como 
presidente o jovem agricultor Jo-
nas Ravanello Billig. “A Associa-
ção possuí, até o momento, 46 
sócios que possuem como obje-
tivo aumentar a quantidade e a 
qualidade do rebanho e do leite 
produzido no município, além 
de realizar uma negociação con-
junta para que todos recebam o 
mesmo valor”, destaca Giana. 

Em Estrela Velha, 90 agricul-
tores investem na produção lei-
teira, sendo que o município pos-
suí um rebanho de 1.875 ani-
mais, sendo que 1.250 em lac-
tação e uma média de produção 
de 435.000 litros/mês. A reunião 
foi promovida pela Emater/RS-
-Ascar e Secretaria Municipal da 
Agricultura.

Produção leiteira é debatida em reunião na Câmara
AgriculturA

>> Atualmente 90 agricultores investem na produção leiteira em Estrela Velha

DIvulgação
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Tela de artista de Passa Sete é capa de coletânea

CELTA 1.0L LT 2015
AZUL - IWF0680

CROSSFOX GII 2013
BRANCO - ITH6910

HILUX CD 4X4 SRV 2006
BEGE - NGV0130

UP  CROSS MC 2016
BRANCO - IXA3114

FUSION 2012
BRANCO  - EZD9738

CAPTIVA SPORT FWD  2010
PRATA -  JAB2460-  JAB2460

PALIO SPORTING 1.6 2013
AMARELO - ITL2253

PUNTO ATTRACTIVE 2013
CINZA - ISX0717 

RANGER LTD 2007
PRETA - INF 7769

FOX 1.6 GII 2013
VERMELHO - ITO9987 

FOCUS HC FLEX 2012
CINZA - ITE2034

Av. João Antônio, 797, Centro
Sobradinho

Fone 51 3742 1169
facebook.com/spanevelloemachado/ spanevelloemachadoveiculos.com.br spanevelloemachadoveiculosspanevelloemachadoveiculos

Foi conhecida na tarde 
de segunda-feira, 28, 

em solenidade no saguão 
da Prefeitura de Sobra-
dinho, a imagem que irá 
ilustrar a capa da 4ª Co-
letânea do Concurso Li-
terário Jornalista Valacir 
Cremonese. A tela vence-
dora, “Odisséia”, perten-
ce a Marta Henckes, 27 
anos, moradora da loca-
lidade de Pitingal, inte-
rior de Passa Sete. No to-
tal, 14 telas estavam con-
correndo. 

As telas ficaram duran-
te o mês de agosto expos-
tas na Prefeitura, numa 
iniciativa da Casa da Cul-
tura Amario João Lazza-
ri e do Conselho Muni-
cipal de Política Cultural 
(CMPC), e foram subme-
tidas à avaliação do pú-
blico em geral e também 
de uma comissão julgado-
ra. Todos os artistas rece-

beram um certificado de 
participação do concurso.

Marta, que trabalha 
como manicure e tam-
bém na agricultura, vem 
se dedicando à pintu-
ra de telas. Ela explicou 
à reportagem da Gazeta 
da Serra que desenhou 
o quadro em duas sema-
nas, baseada em carac-
terísticas de Valacir Cre-
monese, jornalista que 
marcou época na região 
Centro Serra, trabalhan-
do por muitos anos como 
editor da Gazeta. Na ima-
gem, ele utiliza um lenço 
branco na cabeça e está 
com uma máquina foto-
gráfica na mão.

 
    Lançamento em de-
zembro

A 4ª Coletânea do Con-
curso Literário Jornalis-
ta Valacir Cremonese re-
unirá obras selecionadas 

nos anos de 2014, 2015 e 
2016. O lançamento, con-
forme a diretora de Cultu-

ra e Turismo, Ingrid Her-
mes, ocorrerá em dezem-
bro, durante a 21ª Feira 

do Livro. Ela explica que 
o concurso teve como 
principal objetivo propor-

cionar à comunidade do 
Centro Serra um espaço 
para expor sua arte.

>> Marta e a pintura que vai estar na capa da Coletânea Literária. Trabalho foi feito em duas semanas

Raphael CapelaRI

>> CONCURSO VALACIR CREMONESE   Obra “Odisséia”, desenhada por Marta 
henckes, foi a escolhida para ilustrar o livro, que será lançado em dezembro
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Sistema Municipal de Ensino é implantado 
pela Secretaria de Educação
>> NOVIDADE   Secretária da pasta 
considera um importante marco na história 
de Passa Sete, dando maior autonomia

O  município de Passa 
Sete criou  o Siste-

ma Municipal de Ensino 
através da Lei Munici-
pal número 1.513 de 22 
de agosto de 2017. Para 
a secretária de Educa-
ção Rafaela Rech, esse 
passo representa um 
importante marco na 

história da cidade, pois 
ele significa a autono-
mia do ensino munici-
pal, adequado as estru-
turas legais e às pecu-
liaridades locais, dan-
do agilidade aos proces-
sos existentes em âmbi-
to municipal. 

O Sistema envolve as 

lideranças e a comuni-
dade local que, junta-
mente com a Secreta-
ria de Educação, terão 
a incumbência de es-
tabelecer normas com-
plementares para o pro-
grama através do Con-
selho Municipal de Edu-
cação.

No último dia 16, na Prefeitura de 
Passa Sete, foi realizada uma reu-
nião para eleição dos novos membros 
do Conselho Municipal de Controle e 
Acompanhamento Social do Fundo de 
Manutenção e Desenvolvimento da 
Educação – Cacs/Fundeb. Na oportu-
nidade, foi escolhida como presidente, 
entre os indicados, a representante dos 
professores Simone Segatto e vice-pre-
sidente, a diretora Edinara Turcatto. 

O mandato destes conselheiros é de 

dois anos, a contar de 18 de agosto de 
2017. O objetivo é acompanhar a dis-
tribuição, a transferência e a aplicação 
dos recursos do Fundeb, por isso é im-
portantíssimo um conselho atuante e 
preocupado com a educação do mu-
nicípio. O referido grupo é compos-
to por representantes do Poder Exe-
cutivo, dos professores, dos diretores, 
dos alunos, dos servidores técnico-ad-
ministrativos e dos pais de alunos da 
educação básica pública.

Escolhida a nova diretoria do Cacs/Fundeb

A secretaria de Agri-
cultura e Meio Ambien-
te realizou a entrega 
de mudas frutíferas aos 
produtores interessa-
dos em duas etapas. Na 
primeira, entregou 618 
plantas de diferentes 
espécies de frutíferas, 
como laranja, pêssego 
e afins. No segundo mo-
mento de entrega, reali-
zado nesta semana, fo-
ram repassadas mais 
158 mudas aos inscritos. 

Conforme o secretário 
Clério Schley, a diversifi-
cação em propriedades 
rurais é uma prioridade 
da pasta. “Estamos ten-

tando reestruturar a as-
sociação de produtores 
de frutíferas na intenção 

de dar maior visibilidade 
à diversificação de cultu-
ras”, destaca. 

Foi realizada, na Escola Ricardo An-
tunes Melchior, de Serra Velha, Passa 
Sete, a etapa de Xadrez da Omepas. O 
evento, que envolve educandários mu-
nicipais e Estaduais, ocorreu no últi-
mo dia 24 de agosto. 

Os jogos foram organizados pelos 
professores e contaram com expres-
siva participação dos estudantes, que 

demonstraram muito talento nas jo-
gadas e respeito aos adversários.  

O xadrez é importante para o pro-
cesso de ensino, uma vez que promo-
ve o raciocínio lógico entre os prati-
cantes. A próxima etapa da Omepas 
ocorre no dia 6 de outubro, na Esco-
la Silvano Luiz da Silva, envolvendo a 
modalidade de Handebol. 

Passa Sete entrega mudas de frutíferas Realizada a etapa de Xadrez da Omepas

A Banda Marcial e o Corpo Coreográfico do mu-
nicípio de Passa Sete realizaram ensaio para o dia 
7 de setembro, quando ocorre a Caminhada Cívica 
com saída em frente à Prefeitura a partir das 8h30. 
O grupo é regido pelo professor Bell Magalhães e 
pela professora Simone Cassol Fardin.

Banda Marcial e Corpo 
Coreográfico preparados 
para o Desfile Cívico
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Mais cadeiras em 2020 
dependerá da própria Câmara
>> 15 MIL HABITANTES   Nova estimativa populacional 
permite que Sobradinho tenha até 11 vereadores no 
exercício do mandato a partir da próxima legislatura

O poder do 
Coaching

A Câmara de Verea-
dores de Sobradi-

nho poderá ganhar mais 
duas vagas na eleição 
municipal de 2020. Isso 
porque o município ul-
trapassou a marca de 
15 mil habitantes, con-
forme a estimativa po-
pulacional divulgada 
na manhã desta quarta-
-feira, 30, pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE), no 
Diário Oficial da União 
(DOU). Hoje, são nove 
cadeiras ocupadas.

A Constituição Fede-
ral prevê que municí-
pios com até 15 mil ha-
bitantes tenham limite 
máximo de nove vere-
adores no exercício do 
mandato. Já a composi-
ção das câmaras de ve-
readores dos municí-
pios que tenham mais 
de 15 mil e até 30 mil 

habitantes pode ser de 
até 11 cadeiras. Contu-
do, como a criação de 
novas vagas mexe com 
o orçamento do Legis-
lativo, a própria Câma-
ra terá que deliberar so-
bre esta possibilidade.  

Região tem 78.740 ha-
bitantes

Somados, os 11 mu-
nicípios da região Cen-
tro Serra somam 78.740 
habitantes, conforme a 
estimativa populacio-
nal do IBGE. Sobradinho 
segue sendo o municí-
pio mais populoso, com 
15.018 pessoas, segui-
do por Arroio do Tigre 
(13.388) e Salto do Jacuí 
(12.490). O Brasil conta 
com 207.660.929 mo-
radores, enquanto a po-
pulação do Rio Grande 
do Sul é de 11.322.895 
pessoas.

 População da região por município:
Arroio do Tigre - 13.388 
Estrela Velha - 3.745 
Ibarama - 4.519 
Jacuizinho - 2.666 
Lagoa Bonita do Sul - 2.852 
Lagoão - 6.516 
Passa Sete - 5.514 
Salto do Jacuí - 12.490 
Segredo - 7.428 
Sobradinho - 15.018 
Tunas - 4.604

Fonte: IBGE

>> Aumento populacional pode fazer o município ganhar 
novas vagas no Legislativo na próxima eleição

DIVULGAÇÃO

Danusa Lazzari
Master Coach

porque Abundância é um estilo 
de vida que você aprende

danusa.lazzari@gmail.com
(51) 997338085  Sobradinho - RS

O fracasso existe?

     Você se considera uma pessoa de sucesso ou de fracasso?
     A definição de sucesso que eu mais gosto é a de Bessie Anderson 
Stanley: “Rir muito e com freqüência; ganhar o respeito das pes-
soas inteligentes e o afeto das crianças; merecer a consideração de 
críticos honestos e suportar a traição de falsos amigos; apreciar a 
beleza, encontrar o melhor nos outros; deixar o mundo um pou-
co melhor, seja por uma saudável criança, um canteiro de jardim 
ou uma redimida condição social; saber que ao menos uma vida 
respirou mais fácil porque você viveu. Isso é ter sucesso”. Perceba 
que ela envolve relacionamentos, sentimentos positivos, servir ao 
próximo, liderança, atitude de uma forma sistêmica e não apenas 
voltada aos resultados profissionais. 
    Se é difícil entender o que é o sucesso, percebo a confusão maior 
sobre a definição de fracasso. Vamos lá!
   Quando as coisas que desejamos não dão certo temos duas al-
ternativas: 1 - Buscar culpados, lamentar, vitimizar e deixar que 
estas condições nos desanimem e encerrem o assunto. 2 - Assumir 
a responsabilidade, aprender, mudar, e seguir na direção desejada, 
rumo aos objetivos. De que forma você tem agido diante dos teus 
obstáculos? Com (1) desistência ou (2) persistência?
    O maravilhoso Napoleon Hill diz que “o fracasso é uma  
circunstância feita pelo homem. Ele nunca é real até que seja aceito 
pelo homem como algo permanente”. Ou seja, não existem fracas-
sos até que se desista da causa. Ao contrário do que muitas pessoas 
pensam, o oposto de sucesso não é fracasso, mas sim desistência. 
Hill afirma que os obstáculos que dificultam a trajetória aos nos-
sos objetivos são chamadas de “derrotas temporárias”.  Você real-
mente fracassou ou tem desistido diante das dificuldades?
    Se estudarmos a vida das pessoas bem sucedidas, veremos que o 
seu sucesso é diretamente proporcional  às experiências de    der-
rotas que elas vivenciaram antes de terem seus ótimos resultados! 
As pessoas que mais realizaram foram as que mais se depararam 
com situações de derrotas temporárias.
    O que você diria de uma pessoa com a seguinte trajetória de 
vida? Você diria que ela teve sucesso ou que foi um fracasso? Faliu 
aos 31 anos; foi derrotado nas eleições para o legislativo aos 32; 
faliu outra vez nos negócios aos 34; superou a morte da namorada 
aos 35, teve um colapso nervoso aos 36; perdeu uma eleição aos 
38; perdeu eleições para o congresso aos 43, 46 e 48 anos; perdeu 
uma disputa para o senado aos 55; fracassou na tentativa de tornar-
se vice-presidente aos 56; perdeu uma disputa senatorial aos 58. 
Tornou-se presidente dos Estados Unidos aos 60 anos. Esta é a tra-
jetória de vida de nada mais nada menos que Abraham Lincoln!
   Mas nem precisamos ir tão longe! Guardadas as devidas pro-
porções, lembremos da história do nosso conterrâneo Herbert 
Wilke, contada por Betty Lazzari na  semana passada   aqui na 
coluna. Saiu da cidade em épocas onde não havia asfalto. Passa-
gem aérea era coisa para quem tinha muito dinheiro. Não havia 
internete, whatsapp, wazy, cartão de crédito…  não havia luz na ci-
dade depois das 22 horas, nem  linhas telefônicas diretas. Mas sem 
nenhuma garantia e com todas as dificuldades ele foi a São Paulo 
em busca de seu sonho ousado de trazer uma agência Ford para 
Sobradinho. Recebeu o primeiro não e depois dele, indiretamente 
mais 38 derrotas temporárias! Fracasso ou sucesso? Fracasso se ele 
tivesse desistido diante do 1º não, ou do 15º,  ou do 33º. Mas você 
sabe como esta história termina...
    O quanto você tem agido a favor dos seus sonhos? O quanto 
tem se arriscado a errar? Qual o tamanho do seu sucesso? Se seu 
sucesso é pequeno, talvez você não tenha perdido o suficiente.
    Segundo estatesticas apenas 2% da população produzem mu-
danças. 13% veem as mudanças acontecerem e as vezes apoiam e 
auxiliam os 2%. 85% não percebem as mudancas e apenas seguem 
o rebanho. Em qual dos perfis você se encontra?
    Poderia escrever páginas e páginas de histórias das pessoas mais 
bem sucedidas e o preço que elas pagaram para chegar onde chega-
ram. Mas uma coisa é certa: aqueles 2% da população não aguar-
dam oportunidades! Elas criam as oportunidades de acordo com 
seus desejos e necessidades, e persistem através das derrotas 
temporárias até alcançarem o Sucesso! 

A comunidade de 
Campo da Aviação, inte-
rior de Sobradinho, foi 
palco do 16º Festival Ar-
tístico e Cultura da Are-
jur. Jovens rurais de to-
das as cidades da região 
se reuniram para uma 
festa cujo objetivo é a va-
lorização daqueles que 
permanecem na lavou-
ra, tendo como propósi-
to oportunizar momen-
tos de reflexões, motiva-
ção e conhecimentos es-
pecíficos aos jovens. O 
Festival Artístico e Cul-
tural valoriza e destaca 
os talentos oriundos do 
campo.

A abertura oficial con-
tou com a presença de 
autoridades e represen-
tantes de grupos de jo-
vens. O presidente da co-
munidade de Campo da 
Aviação, Alcindo Kobs, 

destacou o empenho de 
todos os membros para 
a realização do evento. 
Também estiveram pre-
sentes o prefeito de So-
bradinho Maninho Tre-
visan, o gerente técni-
co da Emater/RS-Ascar, 
Alencar Feron, o verea-
dor Adão Weber, repre-
sentando o Poder Legis-
lativo, e demais autori-
dades.

As apresentações co-
meçaram com a dupla 
Lucas e Fernando, que 
interpretaram duas mú-
sicas. Após, alunos da 
Apae de Sobradinho 
também se apresenta-
ram cantando duas mú-
sicas, com o acompa-
nhamento do voluntá-
rio Valmor Gonçalves. 
Um dos momentos mar-
cantes durante o evento, 
na parte da manhã, foi 

apresentação dos jovens 
rurais Maicon Alber-
to Ecke e Rudolfo Sch-
neider. Ambos explana-
ram as potencialidades 
de suas propriedades e 
como vêm adequando e 
as tornando mais diver-
sificadas. 

No final da manhã, 
dois grupos apresenta-
ram peças teatrais en-
volvendo o meio rural. 
Os jovens de Linha Alta, 

interior de Candelária, 
dramatizaram sobre a 
importância do uso do 
Equipamento de Pro-
teção Individual (EPI) 
durante a aplicação de 
agrotóxicos. Já o grupo 
de teatro da escola Ca-
semiro de Abreu, de Tu-
nas, lembrou o valor da 
diversificação da pro-
priedade. O evento se-
guiu durante a tarde com 
apresentações musicais.

CAMPO DA AVIAÇÃO

Festival valoriza a juventude rural
VINÍCIOS RECH



>> ... o presidencialismo 
casa bem com o regime 
republicano”.
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As manchetes 
em 16/10/1987

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho e Arroio do Tigre: As paróquias pertencentes à 
região serrana do Vale do Rio Pardo não desejam desvincular-
se da Diocese de Santa Maria e passar a fazer parte da nova 
Diocese de Cachoeira do Sul, cuja criação está em fase de 
estudos. A posição foi manifestada esta semana pelos padres 
Silvio Rockenbach, da paróquia de Segredo e Beno Reis, de 
Arroio do Tigre. Nenhum deles vê vantagens pastorais com a 
passagem para outra Diocese, além de apontarem a carência de 
vocações sacerdotais, dificuldades financeiras e a falta de uma 
identidade entre a população serrana com a Capital do Arroz.

Espaço do leitor ALTEMAR RECH
                                                       Presidente da aPae-

ARRoio do TigRE

>> Equipe Associação Esportiva 
Sobradinho de Futsal no ano de 1986.

Pessoa com deficiência: 
Direitos, necessidades 

e realizações

Letras
& Leis
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Letras & Leis
Espaço
do leitor

As manchetes 
em 13/03/1987

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho e Arroio do Tigre: Chegou ao seu final esta 
semana uma verdadeira novela de vários capítulos, envolvendo 
a transferência do prefeito Lademiro Dors para a presidência da 
Corsan, em Porto Alegre. Após o convite inicial formulado pelo 
governador Pedro Simon, o chefe do Executivo de Sobradinho 
inicialmente aceitou o convite e já começou a delimitar os planos 
que levaria a efeito dentro daquela estatal. Logo em seguida, 
porém, devido à pressão de alguns grupos que não queriam o 
nome de Lademiro Dors na direção da Companhia Riograndense 
de Saneamento, o prefeito reconsiderou a sua decisão inicial...

>> RST-481 no ano de 1985

Há um ditado popular que diz “quem casa quer casa”. 
No entanto, adquirir um imóvel para morar não é nada 
fácil. Dados indicam que o déficit de moradias no Brasil 
supera 6 milhões de unidades, lembrando que o direito à 
moradia é um dos direitos sociais garantidos no art. 6º, 
da Constituição Federal. Na década de 1930, o Gover-
no do Presidente Getúlio Vargas introduziu na sociedade 
brasileira um conceito de que para morar é necessário ser 
dono do imóvel. Nesse sentido, o sonho da casa própria 
fez com que se vinculasse o direito à moradia ao direito 
de ser proprietário. Nesse sentido, 
na medida em que seu cultua esta 
filosofia da propriedade, acaba-se 
alijando algumas pessoas da condi-
ção de ser proprietário.

A moradia digna se tornou um 
direito fundamental quando foi reconhecida em 1948 
pela Declaração Universal dos Direitos Humanos. Mas, 
afinal, de quem é a responsabilidade no caso em que a 
rua se torna casa? Uma moradia digna implica não so-
mente um teto, mas rede de água, saneamento básico, 
gás, energia elétrica, serviço de transporte público, co-
leta de lixo e limpeza urbana também são necessários. 
Ou seja, não se pode apenas tentar resolver o problema 
quantitativo, mas qualitativo. Um estudo da Fundação 
Getúlio Vargas (FGV) mostrou que para zerar o núme-
ro do déficit habitacional são necessários investimentos 
de cerca de R$ 75 bilhões de reais por ano em habitação 
popular. Importa ressaltar que a União, os Estados e os 
Municípios não têm a obrigação de vincular receitas or-
çamentárias mínimas às políticas habitacionais. Isso vai 
depender do perfil de cada Administração.

Lembro-me bem, que no período em que estive à fren-
te da Secretaria Municipal de Administração de Sobradi-
nho (2013/2015), atendendo uma determinação do en-

tão Prefeito Luiz Affonso Trevisan (PMDB), coordena-
mos uma verdadeira força tarefa para implementar um 
novo projeto de habitação popular no Município. À épo-
ca, o Ministério das Cidades disponibilizava recursos 
apenas para projetos elaborados por entidades e Sobra-
dinho buscou uma parceria com uma cooperativa habi-
tacional. Ao Município coube fazer a doação da área e 
os beneficiados teriam de pagar parcelas mensais de até 
5% de sua renda. Além disso, coordenamos as inscrições 
dos interessados, uma vez que o cadastro da Prefeitura 

Municipal estava defasado, pois 
o último foi realizado em 1996 e 
reestruturamos o Conselho Mu-
nicipal de Habitação que esta-
va desativado, além dos primei-
ros documentos enviados à Cai-

xa Econômica Federal (CEF). Ou seja, a Administração 
2013/2016 deus passos importantes para uma política 
habitacional no Município. Ao que tudo indica, estas 
ações culminaram com o Loteamento Linha Apolinário 
I. Aliás, os dois primeiros anos da referida Administra-
ção foram muito produtivos e contaram com a partici-
pação de muitos servidores.

Infelizmente, o País tem hoje cerca de 15 mil favelas e 
novas formas de moradia precária surgem em razão da 
crise econômica. Estas situações demonstram a falta de 
recursos e de interesse do poder público em investir na 
demanda habitacional. Por fim, todas as pessoas têm o 
direito de morar sem o medo de sofrer remoção, ameaças 
indevidas ou inesperadas. Ou seja, a habitação satisfató-
ria consiste em pressuposto para a dignidade da pessoa 
humana, um dos fundamentos da República Federativa 
do Brasil esculpido no artigo 1º, inciso III, da Constitui-
ção Federal. Ora, se até o tatu tem casa, por que parte 
da população não pode ter?

Rogerio Barbieri Carniel
rogerio_bcarniel@hotmail.com

O direito à moradia

OTHON ALMEIDA
EMPRESÁRIO

>> Mas, afinal, de quem é a 
responsabilidade no caso em 

que a rua se torna casa? 

Desemprego 
alto: é hora de 

mudar
 O IBGE (Instituto Brasileiro de Geografia e Estatísti-

ca) confirma neste final de janeiro que o desemprego foi 
um dos mais sérios problemas vividos no país em 2016. 
De acordo com dados da Pesquisa Nacional por Amos-
tra de Domicílios Contínua, realizada em 3.500 municí-
pios, o número de desempregados atingiu 11,8 milhões, 
um crescimento de 37,2% em relação aos 8,6 milhões 
de pessoas sem trabalho no ano anterior.

Esse é o maior patamar de desemprego da série histó-
rica da pesquisa, cuja atual metodologia começou a ser 
utilizada em 2012. Dessa forma, o desemprego médio 
anual entre os brasileiros atinge a casa dos dois dígitos 
pela primeira vez, com 11,5% da população economi-
camente ativa à procura de trabalho.

O desemprego em patamar elevado e a renda em que-
da, como registrado, são elementos negativos para o se-
tor produtivo nacional, já que os impactos constritivos 
sobre o consumo e a atividade econômica são conside-
ráveis. Eles afetam em cadeia a indústria, o varejo e os 
serviços, além de impactar significativamente as instân-
cias governamentais.

No entanto, os dados do IBGE mostram que, apesar 
de o primeiro semestre do ano passado ter sido ruim, o 
segundo apresentou uma melhora. Em setores como co-
mércio, alojamento e transportes houve saldo positivo 
de contratações, por exemplo.

Assim, apesar do resultado negativo no conjunto, para 
os mais otimistas – grupo ao qual faço questão de me 
incluir, sempre –, um dado tão duro como o divulgado 
pelo IBGE indica que este é o momento ideal para ocor-
rer uma reversão imediata de tendência, já que a econo-
mia deprimida precisa de poucos, mas incisivos movi-
mentos de estímulo para mudar de trajetória.

Mas não podemos nos iludir: o emprego é um dos úl-
timos a reagir quando ocorre a retomada da atividade 
econômica. Antes disso, outros elementos impulsiona-
dores da economia precisam estar fortalecidos.

No início do quarto trimestre do ano passado, a De-
loitte realizou a pesquisa Agenda 2017, que apontava 
expectativas de retomada gradual do crescimento. Des-
de aquele momento, alguns indicadores e fatos ocorri-
dos podem ter refreado o ímpeto dos gestores, que de-
sejavam a reversão do cenário negativo. Mas, o cami-
nho da retomada nos parece ser aquele mais factível, já 
que o inverso equivaleria a condenar nossa economia a 
um terrível quadro de depressão.

No estudo, a maioria dos gestores esperava que o ní-
vel de emprego de suas organizações fosse mantido (para 
58% dos participantes), ou mesmo ampliado (26%). 
Apenas 16% estimavam reduzir seus quadros funcio-
nais em 2017. Se boa parte dessas projeções se tornar 
realidade, as expectativas tendem a se manter positivas.

Das empresas que pretendem manter ou contratar 
funcionários, 43% admitem intenção de procurar pro-
fissionais mais qualificados. Desse modo, e pensando na 
perenidade das empresas brasileiras, o levantamento do 
IBGE pode até representar estímulos à retomada. Afinal, 
a oferta de mão de obra está alta, e é possível absorver 
profissionais qualificados, que podem contribuir com a 
melhoria das estruturas corporativas.

Profissionais qualificados tendem a ajudar na adoção 
de inovações e na renovação de expectativas e possibili-
dades empresariais. Tudo isso deve ser aliado ao uso e à 
aplicação de novas tecnologias para a gestão e produti-
vidade, que estão mais acessíveis e que têm potencial de 
transformar as organizações.

O direito das pessoas com deficiência é um tema 
de direitos humanos, que deve ser tratado com fun-
damento no princípio da dignidade da pessoa huma-
na, devendo ser garantido a estas pessoas, condições 
necessárias para o desenvolvimento de seus talentos e 
aspirações. Nos termos do art. 1º, da Declaração dos 
Direitos das Pessoas Deficientes, aprovada pela ONU 
em 1975, “a expressão pessoa deficiente designa qual-
quer pessoa incapaz de satisfazer por si própria, no 
todo ou em parte, as necessidades de uma vida nor-
mal, individual ou social, em resultado da deficiência, 
congênita ou não, nas suas faculdades físicas ou men-
tais”.  A recente Convenção sobre Direitos das Pes-
soas com Deficiência, aprovada em 2007, foi ratifica-
da pelo Brasil, com status de Emenda Constitucional, 
nos termos do art. 5º, § 3º, da Constituição Federal.

Segundo o Censo Demográfico de 2010 (o último 
realizado), 23,9% das pessoas possuíam, pelo menos 
um tipo de deficiência visual, auditiva, mo-tora ou 
mental. A deficiência visual apresentou a maior índice 
com 18,6%, seguido da deficiência motora (7%), defi-
ciência auditiva (5,10%) e deficiência mental (1,40%).

Em se tratando de deficiência severa, o mesmo Cen-
so identificou um contingente de 8,3% de pessoas que 
“tem grande dificuldade” e ou “não conseguem de 
modo algum”, exercer, por si só, as atividades bási-

cas do cotidiano, como alimentar-se, vestir-se e fazer a 
higiene pessoal. A deficiência visual se-vera apresenta 
um percentual de 3,46%, seguido da deficiência mo-
tora severa (2,33%), deficiência mental (1,4%) e de-
ficiência auditiva severa (1,12%).

A população estimada de Arroio do Tigre é de 
13.353, o que permite concluir, aplicando-se estes 
percentuais, que existe um contingente de 1.108 pes-
soas que apresentam, pelo menos, uma das deficiên-
cias severas. A Apae de Arroio do Tigre atende ape-
nas um contingente em torno de 180 pessoas, de Ar-
roio do Tigre proporcionando atendimento, psicoló-
gico, fisioterápico e fonoaudiológico, além de outras 
atividades relacionadas à Educação Especial e recrea-
ção. Como os dados do IBGE são confiáveis, pergun-
ta-se? Onde está o restante deste excedente populacio-
nal? Como vivem? Estão tendo atendimento adequa-
do para suas necessidades? Estão sendo “escondidas” 
pela família? Sabe-se que em muitos casos, o fator li-
mitador não é a deficiência em si, mas o preconceito 
e o meio em que a pessoa está inserida. 

No caso de pessoas com deficiência, o foco primá-
rio das políticas públicas na área da Saúde, é o seg-
mento das pessoas que apresentam deficiências seve-
ras. Todavia, é preciso identificar estas pessoas, des-
cobrir onde moram e de que forma estão sendo aten-
didas. E isto somente será possível através de um cen-
so municipal, com visita a todos os domicílios. Deve 
ser um trabalho sério, isento e sem preconceito e com 
a única finalidade de servir de subsídio para a imple-
mentação de políticas públicas voltadas para este seg-
mento da população. Este é um dos desafios da Apae.

o Presidencialismo
Conforme o prometido no artigo da semana 

passada, o tema tratado hoje é o sistema de go-
verno denominado presidencialismo. Preliminar-
mente, cumpre salientar que ele vigorou no Bra-
sil quase que de forma ininterrupta desde a pro-
clamação da República. Neste sentido, é impor-
tante destacar que o presidencialismo casa bem 
com o regime republicano, uma vez que não há a 
figura de um monarca devido o entendimento de 
que o poder emana do povo. No entanto, é pre-
ciso salientar que existem repúblicas parlamen-
taristas, ou seja, o parlamentarismo não está ne-
cessariamente associado à monarquia.

Uma das características do sistema presiden-
cialista é que uma única pessoa é Chefe de Esta-
do e Chefe de Governo, sendo o principal líder 
o Presidente da República que é escolhido atra-
vés do voto popular, ou seja, não há vínculo do 
eleito com o Poder Legislativo e isto proporciona 
uma maior clareza na separação dos Poderes, di-
ferentemente do parlamentarismo onde o Primei-
ro-Ministro é escolhido entre os parlamentares.

Note-se que a separação mais clara entre os 
Poderes não significa a ausência de diálogo entre 
eles. Tanto que a Constituição da República Fede-
rativa do Brasil, em seu art. 2º, diz que os Pode-

res da União são 
independentes e 
harmônicos entre 
si. E diante da ne-
cessidade de sin-
tonia entre o Po-

der Executivo e o Poder Legislativo, é que surgiu 
a definição do chamado presidencialismo de coa-
lizão, ou seja, mister que o Presidente relacione-
-se republicanamente com o Congresso Nacional 
para garantir o apoio necessário para governar. 
Aliás, o grande número de partidos políticos di-
ficulta a formação de uma maioria de deputados 
e senadores. Além disso, os Presidentes dos Po-
deres podem ser de partidos políticos diferentes. 
Neste diapasão, a formação de alianças torna-se 
imprescindível para a aprovação de leis que pos-
sibilitem colocar em prática o plano de governo 
do Presidente da República.

Assim como no parlamentarismo, o presiden-
cialismo apresenta vantagens e desvantagens. 
Dentre as primeiras, a eleição pelo voto popular 
legitima a escolha daquele que será o Chefe de 
Estado e de Governo. Além disso, torna o Pre-
sidente da República uma liderança que propor-
ciona maior ação do Poder Executivo. Por outro 
lado, o personalismo pode proporcionar abusos 
por parte do líder máximo, levando a instabili-
dades políticas difíceis de serem resolvidas, uma 
vez que o impeachment é um processo moroso e 
desgastante. Nesse sentido, a substituição do Pri-
meiro-Ministro no parlamentarismo é algo mais 
simples do que a substituição do Presidente no 
presidencialismo.

Não há dúvida de que o sistema presidencialis-
ta mais conhecido no mundo é o americano. No 
entanto, o curioso é que lá, apesar das pessoas 
votarem para Presidente, a eleição do Chefe do 
Poder Executivo é determinada pelo denomina-
do colégio eleitoral. Por fim, é preciso dizer que 
no Brasil a tradição presidencialista vem desde a 
época de Ruy Barbosa, sendo intensa a ligação 
do bacharelismo liberal com a febre republicana 
em oposição à monarquia.
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>> CENTRO SERRA  No total, 16 policiais militares e seis viaturas atuaram nos 
municípios de Sobradinho, Estrela Velha e Lagoão. Foram abordadas 139 pessoas

Operação Avante resulta em uma 
prisão e cinco veículos recolhidos

Raphael Capelari
capelari@gazetadaserra.com.br

encontrado

salto do jacuí

Em homenagem ao 
dia do Soldado, a 

Brigada Militar da 5ª 
Companhia do 23º Ba-
talhão de Polícia Mi-

litar realizou na noi-
te da última sexta-fei-
ra, 25, mais uma edição 
da Operação Avante nos 
municípios de Sobradi-
nho, Estrela Velha e La-
goão. O objetivo é coibir 
o uso de armas, comba-

te de drogas e perturba-
ção do sossego público.

Na operação, foram 
abordadas e identifica-
das 139 pessoas. Tam-
bém foram fiscalizados 
89 veículos, com 13 in-
frações de trânsito con-

feccionadas. Uma Car-
teira Nacional de Ha-
bilitação e um facão fo-
ram apreendidos. Uma 
pessoa foi presa por 
direção perigosa com 
velocidade incompatí-
vel com a segurança no 

trânsito. Quatro veícu-
los e uma motocicleta 
foram removidos ao de-
pósito do Detran.

A ação foi coordena-
da pelo sargento Eva-
nildo Pereira e contou 
com a atuação de 16 po-

liciais militares e seis 
viaturas. A operação de 
Polícia Ostensiva desen-
volvida pela 5ª Compa-
nhia do 23º Batalhão 
está em consonância 
com o Plano Operacio-
nal do Batalhão.

FotoS: DIVuLgação/BM

Uma operação poli-
cial envolvendo agentes 
de cinco delegacias re-
sultou na prisão, na ma-
nhã de terça-feira, 29, de 
um homem de 33 anos, 
suspeito de ter prati-
cado três assaltos em 
Sobradinho, entre eles 
o da agência dos Cor-
reios, ocorrido no últi-
mo dia 21.

O indivíduo foi detido 
em Salto do Jacuí, numa 
ação que contou com a 
participação das delega-
cias de Sobradinho, Sal-
to do Jacuí, Ibirubá, Sel-
bach, Tapera e Espumo-
so. Ele estava com pri-
sões preventiva e tem-

porária decretadas 
pelas comarcas de 
Sobradinho e Sel-
bach, respectiva-
mente.

Além do assalto 
à agência dos Cor-
reios de Sobradi-
nho, ele é suspeito 
também de ter as-
saltado um casal 
na saída de um res-
taurante no Centro 
e uma empresária 
nas imediações da Esta-
ção Rodoviária. O crimi-
noso ainda é investiga-
do por roubos cometi-
dos em Selbach e outros 
municípios.

Junto com ele, foram 

apreendidas roupas e 
outros itens utilizados 
nas ações criminosas. 
Ele foi conduzido até a 
Delegacia de Polícia de 
Sobradinho e depois, re-
colhido ao Presídio Esta-
dual do município.

Polícia prende suspeito
de assaltos em Sobradinho

PoLíCIa CIVIL/DIVuLgação

Motorista perde controle, e caminhão 
colide em viatura da BM na ERS-400

passa sete

Uma viatura da Briga-
da Militar de Passa Sete 
se envolveu em um aci-
dente de trânsito na tar-
de desta quarta-feira, 
30, na ERS-400, durante 
o atendimento de uma 
ocorrência, por volta das 
15h30, na localidade de 
Pitingal.

Segundo informações 
da Brigada Militar de 
Sobradinho, o motoris-
ta de um caminhão que 
vinha no sentido Passa 
Sete/Candelária acabou 
perdendo o controle do 
veículo, que caiu em um 
barranco.

A BM do município foi 
acionada e, enquanto um 

policial fazia o controle 
do trânsito até a chegada 
do Comando Rodoviário, 
outro caminhão acabou 
derrapando na pista, co-
lidindo contra a viatura.

Não houve feridos, 
mas a viatura teve sua 
lateral danificada. O Co-
mando Rodoviário da 

Brigada Militar e uma 
guarnição de Lagoa Bo-
nita do Sul foram acio-
nadas para dar reforço. 
O trânsito ficou lento no 
local. Como a pista está 
úmida e o asfalto é novo, 
os motoristas devem tra-
fegar com atenção na ro-
dovia.

Suspeito de assaltar lotérica é preso pela Polícia Civil em Venâncio Aires
Foi preso pela Polícia Civil em Ve-

nâncio Aires na manhã de quarta-fei-
ra, 30, um dos suspeitos de ter partici-
pado do assalto à uma casa lotérica em 
Sobradinho no início do mês. O indiví-

duo, de 20 anos, em depoimento, con-
fessou o crime, praticado juntamente 
com um outro amigo.

O objetivo da dupla era de roubar 
cerca de R$ 50 mil. Após o assalto, eles 

foram levados para o município do Vale 
do Rio Pardo por outros dois indiví-
duos. Ele disse ter ficado às margens 
da RSC-453, onde gastou boa parte do 
dinheiro que recebeu.

O criminoso estava com mandado 
de prisão preventiva expedido pela Co-
marca de Sobradinho.

*Com informações do Jornal Fo-
lha do Mate

DIVuLgação/BM



>> Todo esse incentivo tem uma 
direção: o prazer de ler e a arte 

de escrever. Ler, prazerosamente, 
para apropriar-se de saberes, de 
novos conhecimentos, de novas 

informações. ”.
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A arte de amansar bois

>> EDA PICCININ BRIDI
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>> A 
verdadeira 
felicidade está 
na própria 
casa, entre as 
alegrias da 
família.

Leon Tolstói

Frase da 
semana

Uma arte do mundo rural está caindo por terra, e me per-
gunto se a simbologia que a atividade envolvia de algum 
modo não ilumina desrumos e ritmos em sociedade. Tra-
ta-se da técnica de amansar bois. Para quem é urbano pode 
parecer coisa de outro planeta. Mas a quem tem um mínimo 
de afinidade com o meio rural não escapará o quanto, até on-
tem, por assim dizer, ter boa junta de bois era uma das maio-
res riquezas de uma propriedade. Tudo, simplesmente tudo 
era puxado a boi.

A melhor junta era aquela na qual os dois animais tinham 
personalidades similares. Que um não fosse rebelde ou pre-
guiçoso, porque acarretava em desuniformidade no ritmo. 
Aliás, uma junta assim nem subsistia. Buscava-se bois que 
pegassem junto. Passadas firmes e regulares. Nada de cor-
reria, porque boi que corre cansa rápido, e ainda fica difícil 
frear o peso da carroça em movimento, acarretando riscos 
de acidente. Tinham de ser animais com compleição pareci-
da. Do contrário, a canga ficaria em desnível, e um deles te-
ria de suportar bem mais peso do que o outro.

Não era fácil para um produtor obter junta de bois assim. 
Agora, quando muitas juntas ficam ao acaso em potreiros, ou 
são enviadas para o matadouro, é de se perguntar se, além 
de esquecer dos bois, não esquecemos também da simbolo-
gia envolvida. Como jornalista, há alguns anos entrevistei um 
senhor, no interior de Santa Cruz do Sul, que era um especia-
lista em amansar bois. Como um verdadeiro mestre, sabia 

escolher quais bezer-
ros mereciam ser junta-
dos para formar boa pa-
relha. A técnica de pre-
parar a junta era uma 
aula de psicologia (ani-
mal, em sentido amplo).

Para começo, o ani-
mal jovem, potencial 
boi de canga, era ata-
do em separado, sendo 
tratado (ou destratado, 
conforme o gênio) para 

se acostumar com o “toco” (isto é, obedecer, e não agir livre, 
leve e solto). Depois, primeiro cada um sozinho, e logo numa 
juntinha ainda confusa, uma dupla começava a puxar alguma 
tora. Ninguém em sã consciência colocaria junta nova direto 
na carroça porque é provável que esta terminasse desman-
chada. Não seria da noite para o dia que se domaria o gênio e 
o ímpeto de bois jovens, que demorariam algum tempo para 
amansarem. Aí entrava a arte.

Até o dia em que o candidato a boi seria atrelado na car-
roça junto com um boi calejado, daqueles que sabiam como 
o mundo seguia para a frente. Por que juntar o novo com o 
velho? Simples. Porque o velho, experiente, tratava de colo-
car o novo no ritmo certo. O novo queria correr que nem lou-
co? O velho simplesmente não deixará. Com força e autori-
dade comandava os passos. O novo queria fresquear, nega-
cear e transferir o peso para o outro? Pois o mais velho ar-
rastava o novo junto se preciso. Não havia mania que o novo 
tentasse e de que o velho não dava jeito de cortar os naipes. 
Assim a junta funcionava, e só assim subsistia. Quem ditava 
a regra não era o boi novo. Era o boi velho. O novo assimila-
va. Não tinha nem autoridade nem experiência para mudá-la.

Até a hora em que o mais novo entendia como as coisas eram, 
e via que ser proativo era mais conveniente. Afinal, quanto mais 
cedo o novo e o velho acertavam o passo, melhor para ambos, 
mas em especial para o novo, que se livrava das cacetadas que 
o amansador (podemos chamá-lo de destino) aplicava sobre o 
lombo rebelde. De repente o mundo entrava nos eixos, e o boi-
zinho novo estava pronto. Se não entrava no eixo, bem, o cami-
nho natural para boi rebelde era o... frigorífico.

O que transparece na arte de amansar bois? Primeiro, que 
o boi novo pode até achar que sua rebeldia levará a algum lu-
gar. O boi novo pode achar isso, porque faz parte de sua ima-
turidade. Quem não acha isso ou acata é o boi velho, e muito 
menos concorda. O novo pode até querer ditar regras. Mas 
isso não significa que o velho deva acatá-las. Não é o boi novo 
que determina ritmo e caminho. Isso quem dita é boi velho, 
experiente. E, cá entre nós, isso não faz todo o sentido?

Concurso Literário
A arte de desenhar, de fotografar, de pintar em tela 

para ilustrar a arte de escrever. Magnífico! Esse “encon-
tro da arte” tem se verificado a cada publicação da co-
letânea do Concurso Literário Jornalista Valacir Cre-
monese, promoção da Prefeitura Municipal de Sobradi-
nho/Secretaria Municipal de Educação, Cultura, Turis-
mo e Desporto/Casa da Cultura “Amário João Lazzari”. 

Retomando a Coletânea 
Anos 2005, 2006 e 2007 e a 
2ª Coletânea – 2008, 2009 e 
2010, a ilustração das capas 
foi resultado de Concurso de 
Desenho, sendo classificados 
Daniel Arlindo da Silva e Leo-
nardo Stecker, respectivamen-
te.  A 3ª Coletânea – 2011, 
2012 e 2013, tem na capa a 
foto “Outono Campestre” – 
Cartão Postal – de Danusa Lazzari, vencedora do Con-
curso Fotográfico Brasil Vidal.  

E para estampar a capa da 4ª Coletânea – 2014, 2015 
e 2016, edição 2017, foi realizado o Concurso de Te-
las, pintura a óleo ou acrílico, que, conforme a Direto-
ra Ingrid Hermes, teve também o objetivo de proporcio-
nar à comunidade do Centro Serra um espaço para ex-
por sua arte.

Conferindo um visual de requinte artístico ao Saguão 
da Prefeitura, a exposição das telas, com tema livre, ocor-
reu no período de 7 a 25 de agosto, aberta à visitação 
do público em geral, com direito a voto. A escolha final 
ficou a cargo de uma comissão composta por pessoas 
da região, sendo que o voto do público teve o valor de 

20%. A tela “Odisseia”, pintura a óleo, de Marta Hen-
ckes foi a vitoriosa. Todos os artistas receberam certifi-
cado de participação, com méritos e votos de parabéns, 
em ato ocorrido no dia 28 de agosto, no local da Expo-
sição, sendo que a vencedora recebeu também um mimo 
oferecido pela Unisc, Campus de Sobradinho.

Todo esse incentivo tem uma direção: o prazer de ler e 
a arte de escrever. Ler, praze-
rosamente, para apropriar-se 
de saberes, de novos conhe-
cimentos, de novas informa-
ções. Pois ler exercita a men-
te, explora as “entrelinhas”, 
abre os horizontes, amplia 
a visão de mundo.  O mun-
do das ciências, das técnicas, 
das teorias. O mundo da mís-
tica, da filosofia, da poesia. O 

mundo da imaginação, da utopia, da fantasia. 
Então, ler para provocar a arte de escrever, de criar, 

de poetar, de historiar. Porque a arte de escrever sublima 
as mentes, revela um mundo interior, dá vazão aos sen-
timentos, aos sonhos, às inspirações, ao encanto das be-
lezas da natureza e das construções humanas. 

É tão ampla e diversificada a literatura que está ao al-
cance do estudante na biblioteca da escola, na biblioteca 
pública, na biblioteca da universidade, que não se pode 
deixar de explorar. O passo seguinte é o texto, a história, 
a poesia. E surge o escritor apto a participar do Concur-
so Literário Jornalista Valacir Cremonese. 

Lembrete: Inscrições para todas as categorias até hoje, 
dia 1º de setembro.  

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> O boi novo, ao 
ser amansado, 
começa por formar 
uma junta com um 
boi velho, calejado. 
E é o mais velho 
que ditará ritmo e 
regras.”

José Antonio Schuster
Advogado

OAB/RS 63.396

Rua 25 de Julho, 159 - Sala 4
Junto ao Escritório Schuster

Arroio do Tigre

Fone: 3747-1263

Causas Cíveis e 
Previdenciárias (INSS)

Demais causas em geral



A Associação de Pro-
dutores de Leite de 

Arroio do Tigre (Aplat), 
em parceria com a Co-
triel, Emater-RS/Ascar, 
Secretaria da Agricultura 
e Meio Ambiente e Prefei-
tura promoveram na co-
munidade de Linha São 
Pedro, o Dia de Campo 
sobre a Produção Leitei-
ra. Participaram do even-
to realizado na última ter-
ça-feira, cerca de 50 pro-
dutores. A programação 
começou com visitação 
à propriedade de Fabrí-
cio Omar Schneider, que 
juntamente com sua fa-
mília, é um dos maiores 
produtores de leite da 
região. Após foi realizada 
palestra com o engenhei-
ro agrônomo e supervi-
sor técnico da CCGL,  Luís 
Otávio da Costa de Lima, 
que falou sobre pasta-
gens, abordando formas 
de gerar mais produção 
de leite com qualidade. O 
produtor Joflan Stein, 

também explanou sobre 
sua experiência com a ati-
vidade leiteira. Na opor-
tunidade foi realizada a 
assinatura do termo de 
parceria do “Programa 
de Aprimoramento Ge-
nético do Rebanho Bo-
vino Leiteiro do Municí-
pio de Arroio do Tigre” - 
onde a Prefeitura vai for-
necer sêmen para os pro-
dutores de leite do muni-
cípio. Ao meio dia foi ser-
vido almoço, seguido de 
sorteio de brindes e en-
cerramento. 

A Cooperativa foi re-
presentada pelo gerente 
da filial, Sebastião Men-
des. A prefeitura pelo pre-
feito Marciano Ravanello, 
o Sindicato dos Trabalha-
dores Rurais pelo presi-
dente Alceu Mergen e a 
Emater/RS-Ascar pelo 
extensionista, Ismael Be-
grow. 

A principal atividade 
na propriedade de Fabrí-
cio é o leite. Ele e a esposa 
e mais um funcionário se 
dedicam diariamente ao 
trabalho. Ao todo, possui 
40 animais, sendo 20 va-

cas em lactação e atingem 
uma produção de 400 li-
tros de leite por dia, que 
são vendidos para a CCGL. 
“É uma atividade que gos-
to muito e me dedico to-
dos os dias. Pela manhã e 
no final do dia realizamos 
a ordenha mas também 
lidamos com os animais 
que são levados para a 
pastagem. Eu tenho toda 
a infraestrutura necessá-
ria e penso em avançar, 
porém só lamento o bai-
xo preço pago pelo litro 
de leite”, disse o produtor.

Alceu Mergen falou 
que a importação do pro-
duto é grande e isso tem 
prejudicado e ocasiona-
do a baixa no preço. “São 
35,4 mil toneladas que o 
governo já importou no 
primeiro trimestre”, fri-
sou lembrando que a en-
tidade está na luta por 
melhoras no valor. Sebas-
tião, por sua vez, ressal-
tou que a Cotriel é parcei-
ra e está no lado do pro-
dutor.

O prefeito Marciano 
Ravanello disse que foi 
elaborado o Plano Plu-

rianual, onde será inves-
tido na atividade leiteira. 

“Contemplamos também 
o incentivo na produção e 
vamos investir em torno 
de R$ 150 mil de recur-
sos próprios. Com as bus-
cas no Estado e na União 
queremos ver se destina-
mos mais recursos e con-
seguimos chegar a R$ 250 
mil no próximo ano”. Ou-
tra forma de incentivo “é 
fazer com que nenhum 
acesso à propriedade es-
teja em precárias condi-
ções. Queremos dar boas 
condições de acesso à 
propriedade para que ca-

minhões consigam entrar 
nas propriedades e cole-
tar o leite”, foi enfático Ra-
vanello.

>> ESTÍMULO Foi assinado convênio para implementar o Programa de Aprimoramento 
Genético do Rebanho Bovino Leiteiro, com o repasse de sêmen aos produtores pelo município
Magali Drachler
magali@gazetadaserra.com.br

Dia de campo destaca produção leiteira
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>> Assinado termo de parceria onde a Administração irá incentivar os produtores de leite

>> Cerca de 50 produtores participaram do evento em Linha São Pedro

>> Ravanello: “vamos in-
vestir R$ 150 mil em 2018”

FotoS: MaGaLi DRachLeR



Três projetos entra-
ram na pauta da ses-

são ordinária realizada 
no final da tarde desta 
segunda-feira, 28, na Câ-
mara de Vereadores de 
Arroio do Tigre. Situa-
ção e oposição divergi-
ram em todos eles. Pro-
tocolados pelo Executivo, 
as três matérias “conver-
saram” diretamente com 
os servidores, que assis-
tiam em grande número 
à sessão. 
Um dos projetos regula-
menta a concessão de au-
xílio alimentação. Con-
forme o secretário de 
administração de Arroio 
do Tigre, Altemar Rech, o 
projeto apenas apresen-
ta algumas alterações, 
como as especificações 
a quem o benefício não 
será pago. “Servidor que 
estiver em disponibilida-

de remunerada, cedido a 
outros órgãos, entes pú-
blicos ou mesmo a ins-
tituições privadas, pelo 
período de cedência, não 
perceberão o benefício”, 
destacou.

Durante a discussão 
do projeto, a vereadora 
Madalena Pasa (PMDB) 
disse que não concorda-
va, em partes, com a ma-
téria. “Não acho justo que 
os CCs recebam esse au-
xílio”, disparou. O projeto 
foi votado, recebeu cin-
co votos favoráveis e três 
contrários.

Outro projeto aprova-
do é o que dispõe sobre 
a criação de uma Junta 
Médica para avaliar ates-
tados médicos. O secre-
tário voltou a explicar o 
intuito do projeto, mas 
não convenceu a oposi-
ção. Conforme Madalena 
Pasa, que pediu a palavra 
“clínicos gerais não po-
dem derrubar atestados 
de outros clínicos”. Ela 

ainda referiu que a Jun-
ta Médica deveria contar 
com especialistas para a 
análise deste atestados. 
“Além disso, confronta 
o profissionalismo dos 
nossos médicos”, acres-
centou. O vereador Adão 
Böck (PSB) avaliou que 
este foi o projeto mais 
vergonhoso já encami-
nhado à Câmara. “Com o 
valor gasto com isso po-
deriam colocar mais um 
médico no posto de saú-
de”, concluiu. Paulinho 
Folmer (PDT) rebateu as 
críticas do colega e dis-
se que servidores que se 
preocupam com o traba-
lho jamais colocariam em 
risco seus cargos apre-
sentando atestados fal-
sos. “Não queremos que 
os bons servidores pa-
guem pelos maus”, dis-
se. A bancada da opo-
sição também decidiu 
por votar contra o proje-
to. Como a situação tem 
a maioria na Câmara, o 

projeto foi aprovado com 
cinco votos favoráveis.

Outro projeto que ge-
rou divergência entre os 
parlamentares, foi o que 
regulamenta a conces-
são de diárias a servido-
res, secretários, prefeito 
e vice-prefeito. De acor-
do com Altemar, o projeto 
apresentado distribui de 
forma mais justa os va-
lores aos que têm direito 
às diárias. Elas são divi-
didas em três modalida-

des: simples um, simples 
dois e simples três. Para 
cada uma delas, o valor é 
diferenciado, inclusive o 
pernoite. Rech explicou 
que as diárias serão pa-
gas observando o tempo 
em que o servidor per-
maneceu fora do muni-
cípio. Adão Böck ques-
tionou a variação de va-
lores tendo em vista ser-
vidores, secretários, pre-
feito e vice-prefeito. A 
presidente do Legislati-

vo, Viviane Redin Mergen 
(PP), disse que isso sem-
pre existiu em todos os 
governos. “Sempre hou-
ve valores diferenciados 
para cada categoria”, dis-
se. Böck foi o único a vo-
tar contra o projeto das 
diárias.

A próxima sessão fi-
cou marcada para ocor-
rer na segunda-feira, 4 
de setembro, às 18h, no 
Plenário Armidório Os-
car Pasa.

Vinícios Rech
vinicios@gazetadaserra.com.br
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Câmara aprova três projetos em sessão ordinária
>> legislativo  Servidores acompanharam de perto a discussão e votação das matérias

Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre
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OFERTAS DE FINAL DE SEMANA DOS 
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Carne bovina de primeira com osso exceto chuleta, kg R$16,49
CERVEJA KAISER, LT.473ML  R$1,99
COXA SOBRECOXA CONGELADA, KG R$4,99
ABACAXI, UN. R$3,49
BANANA CATURA COMUN, KG R$1,49
BANANA PRATA , KG R$2,79
BATATA BRANCA, KG R$1,59
BATATA ROSA, KG R$1,89
CEBOLA, CENOURA OU TOMATE LONGA VIDA, KG R$1,99
MAÇÃ GALA PEQUENA, KG R$2,69
LAVA ROUPAS LIQUIDO BRILHANTE, 3L R$19,99
OVOS VERMELHOS, DÚZIA R$4,99
SORVETE KIBON GELATO, 1,5L R$20,98
CERVEJA BRAHMA CHOPP, 350ML - R$2,39
FARDO CERVEJA BRAHMA LEVE18 PAGUE15, FRD.18LT - R$35,82  
a unidade sai por R$1,99
BEBIDA LÁCTEA PIÁ, SC.900G - R$2,99
COPA FATIADA MAJESTADE, CART.100G - R$4,79
GALINHA BIG FRANGO A PASSARINHO, KG - R$3,99
PEITO DEFUMADO CHESTER PERDIGÃO, PCT.200G - R$7,99
PERNIL SUÍNO C/OSSO CONGELADO, KG - R$8,99
SUCO INTEGRAL AURORA BRANCO/TINTO, 1,5L - R$14,29

Dia de Campo sobre produção leiteira

Na manhã de terça-feira, 29, a  Associação dos Produtores de Leite de Arroio 
do Tigre – APLAT, em parceria com a Cotriel, Emater/RS-Ascar, Secretaria da 
Agricultura e Meio Ambiente e Prefeitura realizaram, na comunidade de Linha 
São Pedro, o Dia de Campo Produção Leiteira. Participaram do evento, cerca 

de 50 produtores. A Cooperativa foi representada pelo gerente da fi lial, Sebas-
tião Mendes. A prefeitura pelo prefeito Marciano Ravanello e a 

Emater/RS-Ascar pelo extensionista Ismael Begrow.



A Associação de Pais e 
Amigos dos Excep-

cionais (Apae) de Arroio 
do Tigre realizou a Se-
mana Nacional da Pessoa 
com Deficiência Intelec-
tual e Múltipla. 

As atividades inicia-
ram com antecedência, 
no dia 11 de agosto, por 

ocasião do Dia do Estu-
dante. 

A instituição foi agra-
ciada com a visita de 
Nossa Senhora Apareci-
da, que foi recepciona-
da às 9 horas, pelo ami-
go e colaborador Ivo Zu-
chetto, presidente Al-
temar Rech, crianças e 

profissionais, sendo rea-
lizada uma emocionan-
te celebração pelo padre 
Marcos Eichner, animada 
pelo grupo Emaús.

Em continuação foram 
realizados vários even-
tos, com sucesso, de 21 a 
28 de agosto: Cinema na 
Câmara de Vereadores 

de Arroio do Tigre, ale-
gria garantida com a co-
média assistida; Tarde da 
Balada dos PCDS no mu-
nicípio de Segredo com 
integração intermunici-
pal; piquenique no Par-
que Municipal de Even-
tos prefeito Attilio Pasa; 
recreação com a profes-

sora Glória Pellegrin, de 
Sobradinho, onde os alu-
nos viveram o mundo en-
cantado do Sítio do Pi-
ca-Pau Amarelo. Dia da 
beleza, com a presença 
de profissionais da área. 
“Foi dez. A família Apaea-
na amou. A todos que se 
disponibilizaram a cola-

borar, nossa gratidão e 
reconhecimento” desta-
cou a diretora da Apae, 
Leonilda Bender. 

A instituição também 
participará do Desfile Cí-
vico de Sete de Setem-
bro, na próxima semana, 
com a participação dos 
alunos.

Integração, alegria e inclusão marcam a semana da 
Pessoa com Deficiência Intelectual e Múltipla da Apae
>> GRATIDÃO  Instituição realizou várias atividades, com êxito e participação do público
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>> Missa foi celebrada para alunos e funcionários da Apae

PROMOÇÃO ESTOURE E GANHE

Rua Castelo Branco, 497 – Arroio do Tigre - Fone: 51 3747-1092

Entrega e Montagem 

GRÁTIS

Poltrona Roma

De: 490,00
Por: 15x R$

   29,90
          
R$ à vista 399,00

De: 863,00
Por: 15x R$

   49,90
          
R$ à vista 699,00

De: 838,50
Por: 15x R$

   55,90
          
R$ à vista 749,00

Sala Jantar

Conjunto estofado
3 e 2 lugares

Na compra de um 
conjunto estofado 
leve esta mesa 
de centro 
totalmente grátis.

Dias 6, 8 e 9 de Setembro

Compre e concorra 
a um carro 0KM e 

muitos outros prêmios

De: 1.916,00
Por: 15x R$

   115,90
          
R$ à vista 1.695,00

Conjunto Box 1,38

Compre, estoure 
um balão 

e ganhe prêmio!

Rua Tancredo Neves, 63  - Em frente o Supermercado Mainardi Unidade 2  
Arroio do Tigre - Fone: 51 3747-1976

HInDersMAnneletrônIcA
EM NOVO ENDEREÇO

Consertos de áudio e vídeo
Controladores de temperatura de fornos de estufa
Eletrificadores de cerca em geral



No último dia 18, es-
tiveram visitando a Coo-
perdickel, uma comitiva 
de alunos, professores, 
representantes da Secre-
taria Municipal de Edu-
cação e Cultura e a Co-
ordenadora Regional da 
Sicredi/Espumoso, Letí-
cia Toledo, com a finali-
dade de buscar conheci-

mento referente ao de-
senvolvimento do Pro-
grama União Faz a Vida 
e também da Cooperati-
va Escolar da localidade, 
que foi a primeira funda-
da no município de Ar-
roio do Tigre e Centro 
Serra. A cooperativa sur-
giu através de assesso-
ria do Programa, em 26 

de maio de 2014. Estive-
ram presentes neste en-
contro a direção, direto-
ria da Cooperdickel, pro-
fessora orientadora Eli-
sabeth, representantes 
do Sicredi, Luci Abreu e 
Ciro Bavaresco e a coor-
denadora municipal do 
Programa União Faz a 
Vida, Raquel Neuenfeldt.

Durante o encontro, 
a diretoria da Cooperdi-
ckel fez relatos do fun-
cionamento da Coope-
rativa desde o início até 
os dias atuais. Na ocasião 
ainda houve assessoria 
aos projetos desenvolvi-
dos na escola em parce-
ria com o programa, en-
volvendo alunos e pro-
fessores dos anos ini-
ciais. Ao final do encon-
tro, a direção, professo-
res e alunos da Cooper-
dickel, agradeceram pela 
oportunidade de poder 
apresentar o projeto da 
escola aos visitantes.
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>> MOBILIDADE Marciano Ravanello parti cipou de reunião na Assembleia Legislati va com o 
deputado Adolfo Brito e o Secretário dos Transportes Pedro Westphalen para tratar do assunto

EDUCAÇÃO

Câmara de Vereadores
Município de Arroio do Tigre

PROJETO DE LEI Nº 062/2017.                             
DE  10 DE AGOSTO DE 2017 - REGULAMENTA A CONCES-

SÃO DE AUXÍLIO ALIMENTAÇÃO AOS SERVIDORES PÚBLI-
COS MUNICIPAIS E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

PROJETO DE LEI N.º 066/2017.                                           
DE 04 DE AGOSTO DE 2017 - DISPÕE SOBRE A CRIAÇÃO 

DE JUNTA MÉDICA PARA AVALIAR ATESTADOS MÉDICOS, 
COM PERÍODO DE AFASTAMENTO SUPERIOR A 01 (UM) 
DIA, NO ÂMBITO DO SERVIÇO PÚBLICO MUNICIPAL, E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

PROJETO DE LEI N.º 067/2017.                             
DE  09 DE AGOSTO DE 2017 - REGULAMENTA A CONCES-

SÃO DE DIÁRIAS NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE ARROIO DO 
TIGRE E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

Prefeito cobra agilidade na recuperação da RSC-481

Uma importante reu-
nião ocorreu na ter-

ça-feira, 22, no gabinete 
do deputado Adolfo Brito, 
na Assembleia Legislati-
va. Na oportunidade, com 
a presença do prefeito de 
Arroio do Tigre, Marcia-
no Ravanello, e do Secre-
tário dos Transportes, Pe-
dro Westphalen, foi trata-
do sobre a recuperação 
asfáltica entre Sobradi-
nho e Vila Progresso, bem 
como alargamento e me-
lhorias dos trevos princi-
pais de Sobradinho e Ar-
roio do Tigre. Conforme 
o deputado Adolfo Bri-
to, em reunião realizada 
no dia 1° de julho, em Ar-
roio do Tigre, o secretário 

confirmou a recuperação 
do trevo até a entrada da 
cidade, enquanto aguar-
da definição de projetos 
do Daer com possibilida-
de de melhorias também 
para o acesso principal de 
Sobradinho. 

Na oportunidade, tan-
to o deputado Brito quan-
to o prefeito Ravanello 
voltaram a solicitar ao 
secretário urgência para 
início de obras entre Vila 
Progresso-Sobradinho, 
através do contrato Cre-
ma, com recursos da Ci-
de-Combustíveis, pois a 
situação da pista asfál-
tica vem se agravando 
com as chuvas de inver-
no. Ao dar estas infor-

mações, o presidente da 
Comissão de Agricultura 
disse que uma nova reu-
nião será marcada com a 
Secretaria dos Transpor-
tes e Daer, a fim de ten-
tar acertar datas para im-
plementação deste con-
trato na região, que fará 
também a recuperação 
da ERS-400 em toda ex-
tensão de Candelária até 
Vila União. “O importan-
te seria dar sequência às 
obras, ao término da re-
cuperação até Sobradi-
nho, mas isso ainda não 
está definido”, explicou 
Brito após a reunião com 
o secretário Westphalen 
e o prefeito de Arroio do 
Tigre.

Escola Jovino realiza primeira 
Feira do Conhecimento

A Escola Municipal de 
Ensino Fundamental Jovi-
no Ferreira Fiúza realizou 
no último dia 11 de agos-
to, a 1ª Feira do Conheci-
mento. Foram desenvol-
vidos projetos que envol-
veram temas com proble-
máticas atuais. Os profes-

sores e alunos realizaram 
visitas, entrevistas, pes-
quisas, assistiram à pa-
lestras, pensaram alterna-
tivas e por fim, organiza-
ram o dia para apresentar 
aos pais e comunidade es-
colar os trabalhos desen-
volvidos. A equipe direti-

va acompanhou os traba-
lhos e agradeceu o empe-
nho de todos para alcan-
çar os objetivos propos-
tos.  De acordo com a dire-
tora Nadiesca Pradella, “a 
escola e a família devem 
ter as mesmas perspecti-
vas para o educando.”

Cooperdickel recebe visita de 
escola de Espumoso

COOPERATIVA



Prefeito assina Termo de Cooperação Técnica
>> AGRICULTURA  Parceria tem a fi nalidade de fomentar a produção, defesa sanitária, 
zootécnica, a inspeção e a fi scalização de produtos de origem animal em Arroio do Tigre.
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BOCHA

O prefeito Marciano Ra-
vanello, juntamente 

com o vice-prefeito Van-
derlei Hermes, recebe-
ram nessa quarta-feira, 
30, no gabinete, o Coorde-
nador Regional Secreta-
ria da Agricultura, pecuá-
ria e Irrigação, Luiz Carlos 
Torres de Freitas e seu as-

sistente. Na oportunida-
de, foi assinado um ter-
mo de cooperação técnica 
entre o município e a Se-
cretaria Estadual da Agri-
cultura, Pecuária e Irriga-
ção que tem a finalidade 
de fomentar a produção 
animal, a defesa sanitária, 
a zootécnica, a inspeção e 

a fiscalização de produtos 
de origem animal.

O prefeito  destacou, 
“a importância desse ter-
mo para Arroio do Ti-
gre, o qual irá incremen-
tar a realização dos ser-
viços de inspeção sanitá-
ria e industrial de produ-
tos de origem animal, e de 

fiscalização e defesa sa-
nitária animal, por meio 
da Inspetoria de Defesa 
Agropecuária responsá-
vel pelo Município, ati-
vidades estas que serão 
supervisionadas direta-
mente pela Coordenado-
ria Regional responsável 
na região”.

4º Torneio da Amizade conta com 58 equipes participantes
O 4º Torneio da Ami-

zade em duplas realizado 
pela Cancha do Bar do Vô 
Gabriel juntamente com 
Pedro Rauber, em Arroio 
do Tigre, tem a participa-
ção de 58 equipes. O tor-
neio, com jogos em can-
cha de areia está na sua 
segunda fase. A previsão 
de encerramento será em 
outubro.Os jogos estão 

sendo realizados as se-
gundas-terças e quartas-
-feiras à noite na Cancha 
do Vô Gabriel. 

A premiação será até o 
6º lugar. O campeão leva 
o valor de R$ 1.000,00; 
2º lugar R$ 600,00; 3º R$ 
400,00; 4º 200,00; 5º e 
6º R$ 100,00 cada e mais 
um fardo de latão de cer-
veja. O certame é em ho-

menagem a Edemar Gui-
lherme Drachler, grande 
incentivar e promotor de 
vários eventos da bocha e 
que faleceu em 11 de ju-
lho de 2016, aos 72 anos. 

Marcos Andres, um 
dos organizadores, des-
tacou a participação de 
equipes de toda a região, 
assim como jogos, consi-
derados de alto nível. 



GeralGazeta da Serra20 Sexta-feira I 01 I Setembro I 2017

Câmara de Vereadores e Sicredi 
realizam Encontro de Jovens Rurais
>> ESTRELA VELHA   Evento realizado na última segunda estimulou os jovens a pensar 
que o meio rural oferece diversas oportunidades de crescimento pessoa e profissional

A Câmara Municipal 
de Vereadores de Es-

trela Velha, em parceria 
com o Sicredi Centro Ser-
ra, agência Estrela Velha, 
promoveu o Encontro de 
Jovens Rurais na última 
segunda-feira, 28, no Sa-
lão Comunitário São Se-
bastião, de Rincão da Es-
trela. O evento objetivou 
a mobilização dos jovens 
do meio rural e a cons-
cientização da perma-
nência dos mesmos no 
campo estimulando-os 
a refletir que o meio ru-
ral oferece grandes opor-
tunidades de crescimen-
to pessoal e profissional. 
A proposta da realiza-
ção deste evento foi do 
vereador Deoclécio Ra-
vanello (PT), apresenta-
da na Câmara de Verea-
dores no dia 3 de agosto 
de 2017, através do Re-
querimento nº 02/2017.  

Estimular os jovens a 
pensar que o meio rural 
oferece a eles grandes 
oportunidades de cres-
cimento pessoal e pro-
fissional, fazê-los com-
preender que não há fu-

turo no campo sem que 
passe pelas ações dessa 
juventude, e que é pre-
ciso muito protagonis-
mo e atitude para lidar 
com todas as adversida-
des e situações que en-
volvem a agricultura fa-
miliar. Pensando nisso, 
o senhor Jeferson Ca-
ppellari ministrou a pa-
lestra “A juventude e ati-
tude no meio rural”.  

É preciso valorizar o 
protagonismo dessa ju-
ventude, por meio de 
ações concretas que ga-
rantam a sua autonomia 
como sujeito político, 
econômico e social. Com 
isso, a família de Pedro 
Bernardy – Hortifrutis 
Bernardy, de Arroio do 
Tigre relatou seu case, 
demonstrando a possi-
bilidade de implemen-
tar novas alternativas no 
meio rural.

A juventude rural tem 
um papel fundamental 
no campo e fazem falta 
lá. “Se o campo não plan-
ta, a cidade não almoça 
e não janta”. Precisamos 
de um conjunto de polí-

ticas públicas e mobili-
zação do governo e enti-
dades para valorização 
da juventude. A Câma-
ra Municipal de Verea-
dores e o Sicredi Estre-
la Velha, agradecem aos 
patrocinadores e a todos 
que se fizeram presentes 
no evento.

>> Evento lotou as dependências do Salão Comunitário São Sebastião, de Rincão da Estrela

>> Iniciativa visou estimular os jovens a pensar que o meio rural oferece grandes oportunidades >> Encontro de Jovens Rurais teve parceria da Câmara com o Sicredi

>> Vereador Deoclécio Ravanello (à direita) foi o autor da proposta do evento

fotoS: dIvulgação
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 Na tribuna:
Discursos variados durante o espaço para as explicações pessoais. Éder Librelotto, 

Luiz Freitas e Solange Guerreiro elogiaram o 16º Seminário da Juventude Rural, 
realizado no último final de semana, em Campo da Aviação. Freitas, inclusive, disse 
ter conversado com diversos jovens e afirma que é preciso combater o êxodo rural 
no município. Adão Weber (PMDB) concordou, mas citou também que, hoje, o 
jovem do meio rural tem muito mais possibilidades do que antigamente, inclusive no 
próprio campo.

O discurso de Jeferson Mattana (PSB) foi voltado aos projetos que baixaram nas 
comissões, que tratam de financiamentos junto ao Badesul e Banco do Brasil. Ele 
mostrou preocupação com o custo que o município terá. Já Tuki Siman (PDT) criticou 
os candidatos Miguel Vieira e Alencar Furlan, que disputaram a eleição municipal de 
2016. O vereador afirma que ambos “perderam a noção do ridículo” por se voltar 
contra um poder soberano e que não conseguem aceitar a derrota nas urnas.

O primeiro passo para a construção do 
novo campus da Unisc em Sobradinho
>> LEGISLATIVO   Vereadores aprovaram por unanimidade permuta de áreas que serão 
unificadas e doadas à universidade e celebram “marco histórico” para o município

Por unanimidade, os 
vereadores de Sobra-

dinho aprovaram na noi-
te de segunda-feira, 28, o 
projeto de lei que autori-
za a permuta de uma fra-
ção de áreas que serão 
doadas para que a Uni-
versidade de Santa Cruz 
do Sul (Unisc) construa 
seu novo campus no mu-
nicípio. O local que irá 
receber as futuras insta-
lações da instituição fica 
às margens da ERS-400, 
nas imediações do tre-
vo principal, diferente do 
terreno antes pretendido, 
mais afastado do acesso à 
cidade.

A aprovação foi mui-
to celebrada pelos parla-
mentares, que conside-
ram este um marco im-
portante para Sobradi-
nho. A presidente Maxce-
mira Trevisan (PDT) des-
tacou que é um projeto 
para ficar na história do 
município, enquanto Tuki 
Siman afirma que, em ou-
tros municípios, isto seria 
motivo para carreata pe-
las ruas e foguetório. Já 
Elemar Lazzari (PMDB) 
ressalta que a área es-

colhida dará maior visi-
bilidade para município 
e universidade. “Foi um 
bom negócio”, avalia.

Jeferson Mattana (PSB) 
reforçou que o futuro 
campus será um “belo 
cartão de visitas” para So-
bradinho e região, já que 
ficará na entrada da ci-
dade. Já o vereador Adão 
Weber (PMDB) também 
comemorou a aprovação 
do projeto, mas mostrou 
preocupação com a situa-
ção da rótula de acesso ao 
município, que necessita 
de melhorias estruturais.

Segundo o secretário 
municipal de Indústria, 
Comércio e Serviços, Idel-
fonso Barbosa, o próxi-
mo passo é a unificação 
das três áreas em uma 
só. Algo que, segundo 
ele, deve ocorrer rapida-
mente. Depois, é esperar 
pela universidade, que 
deve começar a investir 
no novo campus a par-
tir de 2018. A Unisc fun-
ciona no município des-
de 1998 – sendo a primei-
ra extensão fora de Santa 
Cruz do Sul -, em um pré-
dio no Bairro Maieron, e 
conta com três cursos de 
graduação. 

Outros dois projetos 
foram aprovados na ses-

são. Um deles é o que 
autoriza a concessão de 
imóvel para a West Coast. 
O pavilhão servirá para 
a indústria de calçados 
construir um centro de 
armazenamento e distri-
buição, emissão de docu-
mentos fiscais e embar-
que de produtos acaba-
dos da marca Cravo e Ca-
nela. Ainda, foi apreciado 
o projeto que extingue o 
cargo de chefe de serviços 
e reclassifica a função de 
coordenador de serviços 
urbanos.

Lucas estreia, 
Solange se despede
A sessão também ficou 

marcada pela estreia do 
primeiro suplente da co-
ligação União e Trabalho, 
Lucas Paim. Ele disputou 
o pleito do ano passado 
pelo PMDB e fez 362 vo-
tos. Foi convocado para 
substituir Valdecir Bi-
lhan (PTB), que precisou 
se ausentar nesta sessão. 
Reafirmou seu compro-
misso de ajudar no cres-
cimento de Sobradinho 
e lutar por um municí-
pio melhor. “Juntos, to-
dos nós podemos cons-
truir a cidade que quere-
mos”, afirmou.

Por outro lado, a ve-

readora Solange Guer-
reiro (PP) se despediu 
do Legislativo. A suplen-
te da coligação Sobradi-
nho para Todos exerceu 
o mandato por um mês. 

Na próxima sessão ordi-
nária, Preta Teichmann 
(PSDB), que pediu licença 
por problemas de saúde, 
reassume seu mandato. 
A presidente Maxcemira 

disse, como mulher e ve-
readora, ter sentido orgu-
lho da atuação de Solange 
e também elogiou Lucas, 
por ter atendido ao cha-
mado da Câmara.

>> Plenário do Legislativo durante a importante sessão da última segunda-feira

MAtEuS SOuzA

Criada através de 
projeto de resolução 
aprovado no início do 
mês, a comissão espe-
cial que vai revisar o 
regimento interno da 
Câmara de Vereado-
res de Sobradinho e a 
Lei Orgânica do muni-
cípio iniciou suas ativi-
dades na manhã da úl-
tima terça-feira, 29, na 
sala de comissões do 
Legislativo.

A comissão será 
composta pelos ve-
readores Maxcemira 

Trevisan (PDT), Jefer-
son Mattana (PSB) e 
Éder Librelotto (PP), 
o assessor jurídico da 
Câmara, Sérgio Viei-
ra, e a assessora par-
lamentar Louise Her-
mes. Conforme prevê 
a resolução, o grupo 
terá 240 dias para tra-
balhar, propondo al-
terações nos dois do-
cumentos. Passando o 
prazo, ainda há a pos-
sibilidade de prorroga-
ção dos trabalhos por 
mais 60 dias.

Comissão que vai revisar regimento interno e LOM inicia trabalhos
SoBrADiNho

DIVulgAçãO/CâMARA DE VEREADORES
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80 anos celebrados em grande estilo
>> IBARAMA   Escola Estadual Catarina Bridi festejou data histórica com grande evento 
no último sábado, no Salão Paroquial Católico. Noite foi marcada por muitas homenagens

Uma noite para ficar 
na memória de quem 

presenciou. Assim pode 
ser definida a celebração 
dos 80 anos da Escola Es-
tadual de Ensino Médio 
Catarina Bridi, de Ibara-
ma, ocorrida com um jan-
tar na noite do último sá-

bado, 26. O evento lotou 
o Salão Paroquial Católi-
co do município, reunin-
do muitas personalidades 
que fizeram parte da his-
tória e do desenvolvimen-
to do educandário e tam-
bém da comunidade local.

Em seu discurso, a di-

retora da Catarina Bridi, 
Patrícia Olivier Bernar-
di destacou a trajetória 
da instituição, que mos-
trou, desde o início, o gos-
to pela busca do apren-
der. Ela também falou do 
orgulho da escola em re-
ceber a visita de pessoas 

que deixaram seus nomes 
gravados na história do 
educandário. “Que esta 
noite seja uma homena-
gem e um agradecimen-
to ao passado, um estímu-
lo para o presente e uma 
promessa para o futuro”, 
ressaltou.

Foram homenagea-
dos diretores, professo-
res, alunos das primei-
ras turmas de formandos 
(supletivo, ensino fun-
damental, Ceape, ensino 
médio), funcionários, in-
tegrantes do Conselho Es-
colar, CPM, Grêmio Estu-

dantil, regentes da Banda 
Marcial da Escola e Poder 
Público. Também discur-
saram o prefeito André 
Da Cas, Zaida Dal Ri, re-
presentando os homena-
geados, e um represen-
tante da 24ª Coordenado-
ria Regional de Educação.

FOTOS: EvaNir BErTó

O mês de setembro 
será agitado para as es-
colas parceiras do Proje-
to Verde é Vida, da Afu-
bra. Na parte da manhã 
será realizada a segunda 
fase da Etapa Regional da 
Mostra Científica, onde 
os alunos apresentarão 
seus trabalhos e será es-
colhida a pesquisa cien-
tífica que irá represen-
tar cada Região de Atua-
ção na 18ª Expoagro Afu-
bra – 20 a 22 de março de 
2018. Os trabalhos serão 
avaliados por pessoas da 
comunidade.

Outro momento im-
portante do dia será o En-
contro Regional de Gru-
pos Ambientais. Os GAs 
farão relatos de experi-
ências e trocarão infor-
mações sobre atividades 
desenvolvidas nas suas 
escolas e comunidades. 
“Será uma oportunida-
de de integração e infor-
mação. Ao mesmo tem-
po, queremos destacar a 
importância dos GAs nos 
trabalhos que a escola de-
senvolve”, explica o pro-
fessor José Leon Mace-
do Fernandes, coordena-

dor pedagógico do Proje-
to Verde é Vida.

Na parte da tarde, a 
Gincana Cooperativa de-
verá animar alunos e pro-
fessores em diversas ati-
vidades preparadas pela 
equipe do Verde é Vida. 
Também ainda serão re-
passadas orientações e 
informações aos profes-
sores, premiação e en-
trega da nona edição da 
Revista Verde é Vida. Na 
região de atuação de So-
bradinho e Arroio do Ti-
gre, o encontro será rea-
lizado no próximo dia 13, 

em Arroio do Tigre.
Serão apresentados os 

trabalhos: “Silagem de 
Mandioca”, da Escola Ar-
roio do Tigre; “Noguei-
ra Pecã como alternativa 
de diversidade agrícola”, 
da Escola Balduíno Tho-
maz Brixner; “Piscicultu-
ra, criação e renda”, da Es-
cola Ervino Alberto Gui-
lherme Konrad; “O horto 
medicinal: relógio do cor-
po humano”, da Escola Ja-
cob Dickel; e “Papel Reci-
clado, do lixo para o luxo”, 
da Escola Dr. Adolpho Se-
bastiany, de Sobradinho.

Mostra regional do Verde é Vida será no dia 13

>> Etapa regional em Arroio do Tigre classificará uma pes-
quisa para a 18ª Expoagro Afubra

Arroio do TigrE

DivulgaçãO/aFuBra
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ALUGA

VENDE-SE: Área de 
terra medindo 6.2 hec-
tares em Ibarama. Va-
lor a combinar. 55 999 
992 548.

VENDE-SE: Casa mis-
ta em Ibarama medindo 
200 m2 de área construí-
da com terreno medindo 
1700 m2. Valor a combi-
nar. 55 999 992 548.

IMOBILIÁRIA NOVO 
TEMPO VENDE: em En-
cruzilhada do Sul e região 
várias propriedades rurais 
para plantio de soja, milho, 
oliveiras, videiras, criação 
de gado, reflorestamen-
to etc., trabalhamos ar-
rendamentos e, parceira, 
dispomos de áreas a ven-
da com florestas de acácia 
e eucalipto barbada 156ha 
ótima p/criação e plan-
tação  4.500 o ha,  40ha 
apenas 2.800,00 ha 208ha 
3.000,00ha, 128ha fazen-
da completa R$ 10.000 
o ha. Confira outras site 
www.imobiliarianovotem-
po.com.br 51 999 686 878.

CAPÃO DA CANOA – 
Apto. 3 dorm., 1 suíte, sa-
cada de frente, cozinha e 
copa equipadas, churras-
queira, área de serviço, wc 
auxiliar, excelente orienta-
ção solar, box p/ carro. 320 
mil.Cód. 3093. F:  98436-
3594 (Whats) c/ Adriana.
Cr.51620.

C A S A  M I S TA-   R $ 
85.000,00. Com terreno de 
325 m². Localizada na Rua E, 
Loteamento Zeferino Nardi. 
Bairro: Baixada – Sobradinho

CASA DE ALVENARIA 
-  100 m² – R$ 260.000,00. 
Com terreno de 600 m². 3 
Quartos, Sala, Cozinha, Ba-
nheiro, Quiosque com chur-
rasqueira e lavanderia, Ga-
ragem, Pátio fechado, por-
tão eletrônico, Rua Professor 
Ivo Rathke, nº 211, Bairro Rio 
Branco - Sobradinho-RS

APARTAMENTOS -  84 
m² – R$ 275.000,00. Condo-
mínio em torno de R$ 200,00. 
2 Quartos, Sala, Cozinha, Ba-
nheiro, Área de Serviço, Gara-
gem. Edifício Sobradinho, com 
elevador. Rua Pedro Álvares 
Cabral, nº 297-  Bairro Cen-
tro – Sobradinho -RS

UM TERRENO COM 02 
CASAS DE ALVENARIA 
– R$ 200.000,00. Localizada 
na Rua Padre Landel de Mou-
ra,Nº 225. Bairro: Rio Branco 
– Sobradinho -RS.

C H Á C A R A  –  R $ 
380.000,00. Área de 3 hec-
tares, com benfeitorias. Lo-
calizada em Linha Carijinho -  
Sobradinho –RS

ÁREA RURAL – 12 há –
R$ 168.000,00 (R$14.000,00/
há) Localizada na Cabeceira 
do Salso, Vila União – Can-
delária -RS

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 010/2017 
 EXTRATO DE EDITAL 

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL torna público a realização 
de PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO visando a contratação tempo-
rária por prazo determinado da função de PROFESSOR ANOS INICIAIS. 
INSCRIÇÕES: 01/09/2017 a 06/09/2017, na Prefeitura Municipal, sen-
do que no dia 06/09/2017, as inscrições serão realizadas somente pela 
manhã, sito à Av. José Luchese, nº 1199. Edital Completo e maiores in-
formações poderão ser obtidas na Prefeitura Municipal de Lagoa Boni-
ta do Sul, a partir da data de abertura das inscrições. Lagoa Bonita do 
Sul, 01 de setembro de 2017.     

                                                                                                                               
Gilnei Arlindo Luchese

Prefeito Municipal.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

                   EDITAL DE PROCLAMAS
 
Meraci Terezinha Rech Zimmer - Registradora Civil da Comarca de Arroio do 
Tigre-RS; no uso de suas atribuições legais, FAZ SABER que habilitaram-se na 
forma da Lei e pretendem se casar:  
 
1.    GLÊNEO FREESE e ANGELA FACCO;
 
Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha-os na forma da Lei 
junto ao Ofício dos Registros Públicos, situado na Rua Mal. Castelo Branco-075, 
sala 08, em Arroio do Tigre-RS. Fone nº 0XX51 3747-1271.
Arroio do Tigre-RS, 30 de Agosto de 2017.

                                       Meraci Terezinha Rech Zimmer
                                                Registradora Civil

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE SEGREDO

AVISO DE LICITAÇÃO
CONVITE N° 04/2017

O Prefeito Municipal de Segredo, torna público, para conhecimento 
dos interessados, que no dia 13 de Setembro de 2017, às 14 horas, na 
Sala de Licitações da Prefeitura, a Rua Pe. João Pasa, 10 na cidade de Se-
gredo – RS se reunirá a Comissão de Julgamento de Licitações, com a fi-
nalidade de receber propostas e documentos de habilitação, objetivan-
do a contratação de mão de obra com aquisição de peças para conserto 
do veículo micro-ônibus placa IWP 8602.  Maiores informações na Se-
cretaria de Administração, na Prefeitura de Segredo, Rua Pe. João Pasa, 
10, fone (51) 3745 1001, e-mail compras@segredors.com.br ou pelo site 
www.segredo.rs.gov.br. 

                                             Segredo, 30 de agosto de 2017.

 
                         VALDIR JOSÉ RODRIGUES  
                                     Prefeito Municipal   

*  01/09/1945
† 08/08/2017

Queria Romilda!

Foste tão rápido. Deixaste em nossas 
vidas uma lacuna profunda, uma dor 
extrema, uma saudade infinita. Romilda 
deixou em nós para sempre o exemplo 
de tia, madrinha, irmã e grandiosa amiga, 
uma pessoa de ensinamentos e valores 
de família, que sempre passou a nós. É 
muito difícil nos confortar, mas os melhores 
vão sempre primeiro e deixam a doce 
lembrança para os que ficam,  tua presença 
sempre continuará no meio de nós e jamais 
o tempo fará esquecer você, ROMILDA.

Te amaremos eternamente! Estarás para 
sempre em nossos lares e em nossos 
corações. Com enorme carinho, de seus 
sobrinhos e afilhados, Adilson, Rosimeri, 
Romar, Raíssa, Kauã, irmãos, familiares e 
amigos.

Outrossim, convidamos para missa a ser 
celebrada neste sábado, as 18h, na Igreja 
Matriz Nossa Senhora dos Navegantes, em 
Sobradinho.

CONVITE PARA MISSA DE 
1º MÊS DE FALECIMENTO

ROMILDA 
MARIA 

ZAVARESE

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

TERMO DE PUBLICAÇÃO
LEILÃO Nº 03/2017

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio 
Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das licitações a se-
guir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido na integra junto a Pre-
feitura Municipal situada na AV. Manoel de Brito, 800. Neste Município, 
ou pelo site: www.lagoao.rs.gov.br licitação,

LEILÃO: 003/2017. ABERTURA: 25/09/2017, às 10:00. OBJETO: ven-
da de bens móveis inservíveis ao município, conforme relação expres-
sa no Edital.

Lagoão, 31 de Agosto de 2017.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
ESTRELA VELHA

SETOR DE LICITAÇÕES 

A Prefeita Municipal de Estrela Velha – RS, no uso de suas atribuições 
legais, torna público a realização do PREGÃO PRESENCIAL Nº 039/2017, 
no dia 21/09/2017, às 09h, objetivando a aquisição de equipamentos de 
para os laboratórios de informática das escolas municipais e para as Se-
cretarias de Administração e Fazenda. Edital e informações junto ao De-
partamento de Licitações ou no site www.estrelavelha.rs.gov.br, fone 51 
3616 7011, e-mail licitaev@terra.com.br. Estrela Velha, RS, 28/08/2017. 
Cecilia Montagner Ceolin, Prefeita Municipal.

Prefeitura Municipal de 

EstrEla VElha

AmpliAdA fAixA etáriA pArA 
vAcinAção:

* meninAs de 9 Até 26 Anos

* meninos de 11 Até 26 Anos

Adolescentes! Procure o Posto de sAúde e vAcine-se.

A LU G O  C A S A  N O 
BAIRRO MAIERON: Três 
dormitórios, dois banheiros, 
três salas, lavanderia, cozi-
nha com churrasqueira e la-
reira, garagem para dois car-
ros. Fone: 51 981 736 391.

 ALUGA-SE: SALA CO-
MERCIAL COM 350M² NO 
CENTRO DE SOBRADI-
NHO. Fone: 51 981 736 391.

CAPÃO DA CANOA – 
Apto. 2 dorm., 1 suíte, saca-
da de frente, todo mobilia-
do, banho social, cozinha e 
copa, living amplo 2 ambien-
tes, ótimo box p/ carro, 300 
mil. Cód. 3144.F:  98436-
3594 (Whats) c/ Adriana. 
Cr.51620.- 

�����
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Secretaria de Agricultura incentiva a diversificação
>> LAGOA BONITA DO SUL   Grupo de trabalho foi criado para desenvolver um 
programa pioneiro no Centro Serra. Primeira reunião ocorreu no Centro de Eventos

A agricultura familiar 
tem importância in-

discutível no cenário eco-
nômico de Lagoa Boni-
ta do Sul. Neste sentido, é 
necessário criar alterna-
tivas aos produtores ru-
rais. Por isso, numa parce-
ria entre a prefeitura, atra-

vés da Secretaria de Agri-
cultura e Meio Ambiente 
e Emater/RS-Ascar, está 
sendo criado o Programa 
de Apoio à Diversificação 
de Culturas no município, 
que tem como objetivo in-
centivar os agricultores a 
implantarem novas cultu-

ras nas propriedades. 
A medida faz com que 

se gere mais renda no 
meio rural. A primeira 
reunião, promovida pela 
Secretaria de Agricultu-
ra, ocorreu na terça-fei-
ra, 22 de agosto, no Par-
que Municipal de Even-

tos. O evento contou com 
a presença do prefeito 
Gilnei Luchese, secretá-
rio de Agricultura Pedri-
nho Tavares, técnicos da 
Emater e agricultores in-
teressados.

Na oportunidade, foi 
decidido que será cria-

da uma comissão com re-
presentantes da Secreta-
ria de Agricultura, Ema-
ter e produtores para a 
confecção de um plano de 
trabalho que se baseia na 
Legislação, planejamen-
to, estratégia, ações téc-
nicas e educativas, produ-

ção e comercialização fi-
nal. Conforme o secretário 
Pedrinho Orleci Tavares 
a diversificação em pro-
priedades é uma priorida-
de da pasta, que fomenta 
os agricultores para uma 
melhoria das condições 
no campo.

>> Programa vai incentivar agricultores a implantarem novas culturas >> Primeira reunião foi promovida no dia 22 de agosto, no Parque de Eventos

A apresentação dos 
resultados do Fórum 
Regional de Desenvol-
vimento - Visão de Fu-
turo, realizado no dia 
27 de julho, em Arroio 
do Tigre, foi apresenta-
do na última terça-feira, 
29, no Clube 25 de Ju-
lho. A Agência Polo de 
Desenvolvimento Re-
gional, responsável pelo 
levantamento feito a pe-
dido das entidades em-
presariais que organi-
zaram o seminário, ten-
do à frente a Cacisat de 
Arroio do Tigre revela-
ram três eixos de cresci-
mento: agronegócio, in-
fraestrutura e turismo. 
As bases para o desen-
volvimento são a edu-
cação, gestão pública e 
saúde.

Na oportunidade, os 
responsáveis disseram 
que foi adotada a estra-
tégia de projetar o futu-

ro que a região gostaria 
de ter e que foram de-
fendidos investimentos 
em vários setores, des-
tacando três. No setor 
do agronegócio os pon-
tos importantes apon-

tados são a necessidade 
de uma maior diversifi-
cação e um maior apoio 
a agricultura familiar, 
agroindústrias, suces-
são familiar e comer-
cialização da produção. 

Na infraestrutura, 
trata-se da necessida-
de de ligações asfálti-
cas e energia de quali-
dade. Já no setor de tu-
rismo seria a consolida-
ção de um roteiro regio-

nal. O seminário apon-
tou aspectos essenciais 
como a valorização da 
educação fundamental 
e a saúde da população. 
No dia 21 de setembro, 
haverá um novo encon-

tro em que será defini-
do um modelo de gover-
nança regional que irá 
nortear os próximos go-
vernos municipais, para 
viabilizar as propostas 
de desenvolvimento.

ARROIO DO TIGRE

Divulgados resultados do Seminário de Desenvolvimento Visão de Futuro

>> Apresentação dos dados ocorreu no Clube 25 de Julho. Agronegócio, infraestrutura e turismo são apontadas como base para o desenvolvimento

MAGALI DRACHLER
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>>  Posto avançado deve atender até 100 pessoas por dia na Câmara

Mateus Souza 
mateus@gazetadaserra.com.br

Posto em funcionamento e despedida oficial
>> LAGOÃO   Eleitores poderão fazer o recadastramento biométrico no município até o 
fim do mês. Ato foi o último de Maria Ignez Izolani como chefe do Cartório

Iniciou na última ter-
ça-feira, 29, na Câma-

ra de Vereadores de La-
goão, o atendimento do 
posto avançado para o 
recadastramento bio-
métrico dos eleitores do 
município, que se tornou 
obrigatório desde a me-
tade do mês. E a inaugu-
ração do espaço trouxe 
algumas novidades para 
a região, já que se tor-
nou o último ato de Ma-
ria Ignez Izolani como 
chefe do Cartório da 53ª 
Zona Eleitoral. Ela será 
transferida para o Mato 
Grosso.

Nos microfones da Ga-
zeta FM, durante o Giro 
Regional de quarta-fei-
ra, 30, Maria se despe-
diu oficialmente da fun-

ção, mas diz que preten-
de voltar para visitar o 
município. “É um adeus 
com ritmo de até logo, 
pois quero voltar, não 
na condição de chefe do 
Cartório, mas como cida-
dã sobradinhense”, disse. 
Ela aproveitou também 
para apresentar o chefe 
substituto do Cartório, 
Juliano Meira, que veio 
de Santa Cruz do Sul, 
onde segue residindo.

Servidor do Tribunal 
Regional Eleitoral (TRE-
-RS) desde 2014 e jorna-
lista de formação, Mei-
ra começou a trabalhar 
em São José do Ouro e 
depois passou pelo mu-
nicípio de Piratini. Ele 
afirmou que sua primei-
ra meta na função é a de 
concluir a biometria em 
Lagoão, que já atingiu 
mais de 40% do eleitora-
do do município. “Convo-

camos os eleitores para 
comparecer à Câmara de 
Vereadores, pela impor-
tância da revisão para 
não terem o título can-
celado”, conclamou.

Meira, na verdade, 
substituirá Roberta De-
levati, que era assisten-
te do 53ª Zona Eleito-
ral e pediu transferên-
cia para outro município. 
Ele responderá pelo Car-
tório até a vinda de ou-
tro profissional, Rafael 
Trindade, que deve che-
gar até o final do ano, se-
gundo Maria.

 
   Até 100 atendimen-
tos diários

Maria Ignez Izolani e 
Juliano Meira estiveram 
presentes na instalação 
do posto avançado, ao 
lado do prefeito de La-
goão, Cirano de Camar-
go. A meta é realizar até 

100 atendimentos por 
dia no local, que terá 
uma servidora e um es-
tagiário como responsá-
veis. O horário de funcio-
namento do posto avan-
çado será das 8 às 17 ho-

ras, sem fechar ao meio 
dia, de segunda a sex-
ta-feira, durante todo o 
mês de setembro.

Cerca de 40% do elei-
torado do município já 
efetuou o recadastra-

mento biométrico. Para 
o prefeito Cirano, a ini-
ciativa vai facilitar a vida 
das pessoas que teriam 
dificuldades para se des-
locar até o cartório de 
Sobradinho.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

A emoção tomou con-
ta da festa dos 50 anos 
do Grupo Escoteiro Ai-
moré, realizada na noi-
te do último sábado, 26. 
O Sobradinho Piscina 
Clube foi o palco esco-
lhido para o reencontro 
de escoteiros que parti-
ciparam da história do 
grupo. Um dos desta-
ques ficou por conta da 
patrulha Leão, primei-
ra do grupo, que este-

ve novamente reunida. 
Moacir  José Weis, 

Gerson Otávio Schir-
mer, Marcos Antônio 
Bavaresco, Luiz Eduar-
do Schirmer Vinhas, 
Mário Augusto Lazza-
ri foram homenagea-
dos por jovens do gru-
po. O chefe Jary Schir-
mer (in memorian), fun-
dador do Grupo Aimoré, 
foi lembrado e homena-
geado em diversas oca-

siões da festa. 
Honório Sampaio Me-

nezes esteve no palco 
homenageando o grupo 
e contando sua história 
junto ao movimento es-
coteiro. Dentre tantas 
homenagens e histó-
rias, todos cantaram os 
parabéns pelos 50 anos 
do Grupo Aimoré, com o 
seu lema: “Sempre Aler-
ta e um forte aperto de 
canhota”.

SOBRADINHO

Noite de emoção e homenagens nos 50 anos do Grupo Aimoré

No último sábado, 26, o Coral da 
Associação Atlética Banco do Brasil 
(AABB) Sobradinho participou do 15º 
Encontro de Coros das AABBs do Rio 
Grande Do Sul, em Marcelino Ramos. 
Dezesseis grupos de todo o Estado se 
apresentaram na Igreja do Santuário 
de Nossa Senhora da Salete, totalizan-
do mais de 400 coralistas e músicos. 

Mais de 600 pessoas lotaram a Igreja 

para prestigiar as apresentações, que 
proporcionaram um momento ímpar 
de cultura. O Coral da AABB Sobradi-
nho iniciou suas atividades em 2013 
e possui 20 integrantes, entre sócios 
e não sócios da entidade. Desde o seu 
começo, vem participando de even-
tos regionais e estaduais, divulgando 
o nome de Sobradinho e reforçando a 
tradição do município no canto coral.

ENCONTRO DOS COROS

Coral da AABB participa de 
evento em Marcelino Ramos
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Promotora rechaça alegação de suspeição

Acompanhe a 
programação da 
Gazeta FM no seu 

Smartphone.

Whatsapp (51) 99896 9981 
Torpedo (51) 99993 3339

www.gazeta98.fm.br
Facebook.com/gazetasobradinho

>> JUSTIÇA ELEITORAL   Amanda Giovanaz diz que sempre irá apoiar vida política de 
seu pai, mas que isto não influencia sua atuação na Comarca de Sobradinho

Tendo sua conduta 
questionada por can-

didatos à prefeito e vice 
da última eleição munici-
pal, a promotora de Justi-
ça de Sobradinho, Aman-
da Giovanaz, se defendeu 
e afirmou que vai seguir 
atuando nos processos 
judiciais no âmbito elei-
toral no município. O pe-
dido de suspeição, apre-
sentado na última sema-

na, foi rechaçado de for-
ma veemente por ela, 
através de nota encami-
nhada à imprensa no iní-
cio da semana, em sua 
primeira manifestação 
sobre o caso.

Em entrevista ao pro-
grama Giro Regional de 
terça-feira, 29, Amanda 
foi direta: não irá se de-
clarar suspeita em re-
lação à ação de inves-

tigação judicial eleito-
ral (AIJE) movida contra 
Maninho Trevisan e Ar-
mando Mayerhofer. “Não 
fui parcial no meu pare-
cer, nem tenho interes-
se algum na causa”, sa-
lientou. A alegação, feita 
por Miguel Vieira e Alen-
car Furlan, é de que fal-
tou isenção à promoto-
ra por conta de comen-
tários feitos por ela em 

redes sociais.
Filha do ex-prefeito 

de Gramado Xavier, Reni 
Giovanaz, do PMDB – 
mesmo partido de Ma-
ninho e Mayerhofer -, 
Amanda diz que nun-
ca negou seus víncu-
los familiares. “Nunca 
tive nada a esconder da 
vida política do meu pai, 
nem o apoio incondi-
cional que sempre dei a 
ele”, reforçou, concluído 
que achou estranho que 
a alegação veio à tona 
somente após a senten-
ça da juíza Vanessa Li-
lian da Luz, que foi pela 
improcedência da ação 
eleitoral.

Os comentários cita-
dos em páginas de pa-
rentes são de apoio de 
Amanda à candidatura 
de seu pai, que acabou 

derrotado nas eleições 
municipais de Grama-
do Xavier, no ano passa-
do. Mesmo com este pe-
dido, ela afirma que não 
guardará mágoa de Mi-
guel e Alencar. “É um di-
reito deles fazer esta ale-
gação. Mas não me darei 
por suspeita”, conclui. A 
alegação de suspeição foi 
anexada junto ao recurso 
contra a decisão da Jus-
tiça, encaminhado pelos 
representantes ao Tri-
bunal Regional Eleitoral 
(TRE-RS).

Curtidas em páginas
Amanda Giovanaz as-

sumiu a Promotoria do 
município há um ano, 
em agosto de 2016. Os 
comentários nas redes 
sociais em que ela exal-
ta a candidatura de seu 

pai ocorreram menos de 
um mês depois de se tor-
nar promotora de Sobra-
dinho, já no período elei-
toral. A acusação apon-
ta que ela curtiu pági-
nas ligadas ao PMDB, 
como a do deputado Ed-
son Brum e a do próprio 
Armando Mayerhofer, o 
qual ela afirma que não 
o fez com viés político, 
mas sim por conta de 
uma reunião que ambos 
tiveram referente à as-
sistência social.

O candidato à vice, 
Alencar Furlan, que tam-
bém é advogado, lem-
brou que, em caso do 
TRE-RS declarar Aman-
da suspeita, a sentença 
da juíza Vanessa em rela-
ção a ação eleitoral con-
tra Maninho e Mayerho-
fer pode ser anulada.

>> Amanda Giovanaz se defendeu em entrevista ao Giro Regional

MATEUS SOUZA

A Vara de Execuções 
Criminais (VEC) da Co-
marca Sobradinho, por 
meio da juíza Vanessa 
Lilian da Luz, abriu edi-
tal de chamada pública, 
a fim de disponibilizar 
para entidades recursos 
para a execução de proje-
tos ou programas que vi-
sam atendimento às áre-
as de assistência social, 
saúde, educação, qualifi-
cação profissional, gera-

ção de trabalho e renda.
O edital é destinado 

às entidades públicas 
ou privadas que já estão 
cadastradas na Vara de 
Execução Penal. O valor 
máximo, conforme pre-
vê o edital, é de R$ 200 
mil para uma ou mais 
entidades, cuja execução 
se dará no prazo máxi-
mo de seis meses, a con-
tar da assinatura do con-
vênio. 

Os projetos devem 
ser entregues na Vara 
de Execuções Criminais, 
junto à direção do Fórum 
da Comarca de Sobradi-
nho, na Avenida João An-
tônio, até o dia 25 de se-
tembro. Os documentos 
devem estar envelopa-
dos e identificados, con-
tendo nome da entidade, 
CNPJ, nome do represen-
tante legal, telefone e e-
-mail para contato.

VEC abre edital para entidades 
desenvolverem projetos sociais

CHAMADAS PÚBLICAS
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A Escola Estadual de 
Ensino Médio Catarina 
Bridi completou seus 80 
anos de história no último 
dia 27 de agosto. No 
decorrer destes anos, foi 
concretizando uma história 
de ensino baseada nos 
princípios básicos para o 
desenvolvimento de uma 
educação de qualidade 

e de respeito para com 
a diversidade que dela 
faz parte. É uma escola 
que sempre buscou fazer 
de sua filosofia a ponte 
principal para suas ações, 
atentando para o bom 
andamento e integração 
de todos os segmentos 
da comunidade escolar. 
Dentro de um contexto 

integrador e comprometido 
com o bom andamento 
das atividades escolares, 
se torna merecedora de 
muitas homenagens. Estas 
já iniciaram desde o início 
do ano letivo e o ponto 
culminante foi a realização 
de um jantar baile que 
aconteceu no último 
sábado, dia 26 de agosto 

de 2017, com início às 18 
horas, com missa na Igreja 
Matriz São Paulo e após, 
o jantar e homenagens no 
Salão Paroquial Católico 
de Ibarama. Neste evento, 
várias pessoas que fizeram 
e fazem parte da escola se 
fizeram presentes e tiveram 
a oportunidade de recordar 
e se emocionar com 

momentos nela vividos.
A diretora Patrícia 

Bernardi e toda direção 
não escondiam suas  
emoções com as lindas 
homenagens recebidas na 
noite.

O protocolo foi muito 
bem conduzido pelo amigo 
Edio Prade.

A festa muito animada 

se estendeu-se até o 
amanhecer de domingo ao 
son da banda Marcopolo.

Esta colunista, que 
este ano continua 
celebrando as bodas de 
prata das coberturas 
sociais,cumprimenta a 
diretora Patrícia e demais 
membros da direção pelo 
êxito da grande festa.

>> Patrícia Bernardi e Edio Prade
>> Patrícia, ex-diretoras presentes na        
celebração com o padre José Vicente >> Mesa de honra do evento

>> Direção, ex e atual presidente do 
Conselho Escolar

>> CPM: Ex e atual presidente>> Diretora Patrícia com a turma do        
ensino médio de 1992>> Direção e funcionários

>> Direção, ex e atual presidente do       
Grêmio Estudantil

>> Direção e atuais professores da Catarina Bridi
>> Direção, ex e atual regente da Banda 
Marcial

>> Direção, atual administração municipal e ex-    
prefeitos com suas primeiras damas

>> Diretora Patrícia com a primeira turma Supletivo, de 1974

>> Direção e oficineiros do Mais Educação e Arise >> Diretora Patrícia e a turma do Ceape, de 1981

>> Direção e ex-professores da Escola Catarina Bridi

>> Diretora Patrícia e a turma de formandos ensino fundamental, de 1975

Coberturas Sociais 
por Evanir Bertópor Evanir Bertó

evanir@gazetadaserra.com.br

Noite inesquecível para a Catarina Bridi
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Para Sobradinho e Região

>> Patrícia e Dora Sebben, professora mais antiga da escola >> Zaida Dal Ri Temp, que atuou por 25 anos como diretora da escola, 
e a atual diretora Patrícia Bernardi

>> Diretora Patrícia tomada de emoções 

>> Catiani Salvati e diretora Patrícia

>> Gelson e Sônia De Bona

>> Norberto Scota e Adriana Jacobi

>> Frantiesca Bisognin e João Kischener>> Rejane e Nilson Puntel

>> Catia Puntel e Silvano Sperafico

>> Paulo Mattanna e Elisiane Prade
>> Jonas e Mariléia Mainardi

>> Gilmara e Flavio Lazzarotto>> Maria Josefina e Paulo Sebben

>> Carmen e Douglas Kluge>> Patrícia recebeu homenagem da pre-
sidente do CPM, Vania Kluge

>> Patrícia, Jussara e Jair Bridi, netos da pa-
trona da Escola Catarina Bridi 

Coberturas Sociais 
por Evanir Bertópor Evanir Bertó

evanir@gazetadaserra.com.br

>> Josieli e Lucas Mattanna
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VANIA PASA
 MASTER COACHING COGNITIVO-COMPORTAMENTAL

Atendimento: Rua Marechal Castelo Branco nº 522, Sala 1. Fone (51) 99508 9489

aPalestrante (com certificação)
aEspecialista em Formação de Gestão Escolar
aEspecialista em educação Especial
aEspecialista em psicopedagogia
aEspecialista em gestão empresarial

>> Diretora Patrícia, CPM, Conselho Escolar e Grêmio Es-
tudantil

>> Direção e CPM recebendo moção dos vereadores das 
bancadas do PMDB, PTB e PP

>> Equipe diretiva da Escola Catarina Bridi

>> Lenise, Beti, Lorete, Carmen, Luciana, Marta e Paula

>> A foto diz tudo: feliz e sa-
tisfeita com o evento. Patrícia 
e o esposo José Carlos Bernardi

>> Gabriela, Soelci e Daniela Giacobe
>> Reconhecimento do Poder Executivo: prefeito André 
Da Cas, Patrícia Bernardi e vice Silvano De Gaspari >> Patrícia recebeu moção da vereadora Sônia De Bona

>> As ex-diretoras: Zita Cassol, Emerita Kischener, Rosa 
Nardi Serena, Zaida Temp, Celestina Olivier, Maria Jose-
fina Sebben, Edio Prade e a atual Patrícia Bernardi

Coberturas Sociais 
por Evanir Bertópor Evanir Bertó

evanir@gazetadaserra.com.br

>> Prefeito 
André Da Cas 
esposa Neiva 
entre seus 
irmãos Emerita 
e Ereni Da Cas



Comunidade Evangélica comemora 17 anos com festa
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Fone 51 3742 2464 
Av. João Antônio, 180 - sala 03 - Sobradinho

Fest
asaniani Pais Edieli Rehbein e 

Jeferson Palhano a espera do 
JOAQUIM

Sobradinho

Parabéns:

A Comunidade Evangélica de Ibarama 
realizou uma linda festa no último 
domingo, 27, no Ginásio de Esportes. 
A tradicional festa de ação de graças 
evidenciou a tradição germânica e reuniu 
grande público nas dependências do 
complexo esportivo. 

Para o almoço, foram preparados 12 
tipos de saladas, 3 de frutas, 84 cucas, 100 

quilos de carne de gado, 40 quilos de carne 
de porco, 80 quilos de galeto e 75 quilos 
de salame.

De acordo com o presidente e 
organizador da festa, Alexandre Hall, a 
comunidade comemora, em agosto, 17 
anos de fundação. A festividade também 
está dentro dos 500 anos da Reforma 
Luterana. Fotos: Vinícios Rech

>> Equipe de apoio do churrasco

>> Alexandre, Iracilda e Dionatan Salvati

>> Alexandre Hall,                  
presidente da comuni-
dade deu as boas vindas

>> Iracilda e Alexandre Hall>> Maria, Távini e Cláudio Tuchtenhagen

>> Loni e Nilton Hall >> Jair e Margarete Mattana

>> Daniela, Soelci e Gabriela Giacobe>> Primeira-dama Neiva e prefeito André Carlos Da Cas

>> Paulo Mattanna Sobrinho e Elisiane Prade

>> Lurdes, Lizelia e Olandir Bernardy

>> Equipe responsável pelo churrasco



Agendão

Fone: 51 3747-1147
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>> Equipe de cozinheiras >> Kelli, Daiane, Orlani, Loni e Sabrina

>> Ivone, Iracilda e Lori>> Josias e Giza Olivier>> Cecília e Celí Puntel

>> Membros da Comunidade Evangélica de Ibarama >> Miriane e Cleder Crumennauer

>> Marinez Sartório e Lademir de 
Oliveira

>> Emili e Sabrina Hall >> Ivone, Romildo e Lori >> Jander, Kelli, Ernani, Orlani, Arcildo, Daiane e Nilson

>> Banda Velhos Camaradas animou a festa

>> Mathias, Maristela e Marcos Lipke

· 02 e 03/09/2017  
–  A  patronagem  
do CTG  Herança  
Gaudéria  convida 
p a r a  r o d e i o  d e 
inverno, a realizar-
se no Parque do CTG, 
em Sítio Alto/Arroio 
do Tigre. Início dia 
0 2 / 0 9 / 2 0 1 7 ,  à s 
14h com início das 
inscrições;

·  0 2 / 0 9 / 2 0 1 7  –  
Show com Nunes e 
Renan. Boate  com 
DJs, som e luzes da 
Máquina Total, no 
Clube Internacional 
de Segredo;

·  03/09/2017  –  A 
Escola Estadual de 
Ensino Fundamental 
M i g u e l  M e rge n ,  
de Vila Tamanduá, 
convida  para assistir 
Desfile Cívico e Festa 
da Independência, a 
realizar-se no Esporte 
Clube Flamengo com 
início às 8h30. Ao  
meio dia churrasco 
e gostosa copa e, à 
tarde, continuação 
da festa;

· 06/09/2017   –  
Bai le de escolha 
d a s  s o b e r a n a s  
das Trabalhadoras  
Rurais de Ibarama 
e  a p r e s e n t a ç ã o 
da Garota Jacuí . 
Animação Rogério 
Magrão e Banda,  no 
Ginásio João  Lazzari 
a partir  das 22h30.
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Pro-
blema financeiro pode 
esquentar sua cabeça, 

com risco de perda de dinhei-
ro. Sua energia está em alta: 
faça exercícios ou pratique 
esportes. Saúde delicada. Pa-
quera pode rolar com alguém 
que mora longe.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Mes-
mo que sofra decep-
ções em relação aos 

seus planos, mantenha-se fir-
me naquilo que quer alcan-
çar. Trabalhos e estudos que 
necessitem de isolamento es-
tão favorecidos pelos astros. 
Amor à primeira vista para 
quem está só!

TOURO
21/04 a 20/05 - Situa-
ções domésticas po-
dem tomar parte do 

seu tempo. Só não deixe que 
elas interfiram no trabalho. 
Acalme-se para resolver as-
suntos importantes. Se está 
só, quando menos esperar, 
vai se envolver com alguém 
sedutor.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Você 
ambiciona mais suces-
so na carreira e com 

dinheiro. Tudo bem, mas não 
passe por cima das pessoas 
para chegar aos seus objeti-
vos. Você e seu amor podem 
estar em busca de mais segu-
rança emocional.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Pen-
samentos impulsivos 
e agitação devem mar-

car este dia. O trabalho segue 
esse ritmo veloz, apenas tome 
cuidado para não cometer er-
ros que sejam difíceis de acer-
tar. Vida amorosa segue firme 
e sólida.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Sua 
mente anda agitada e 
inquieta. Deve, então, 

buscar trabalhos em que pos-
sa agir com certa indepen-
dência. Os astros pedem cau-
tela em viagem. Você cha-
mará a atenção do seu amor: 
curta momentos sensuais e 
quentes!

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Lutará 
para conseguir se esta-
bilizar financeiramen-

te segue firme e forte. Não 
desperdice grana com sonhos 
e ideias mirabolantes. Mante-
nha os pés no chão. Você e seu 
amor têm mais coisas em co-
mum do que imaginam.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Evite 
gastar dinheiro desne-
cessariamente. Afaste-

-se de pensamentos negati-
vos que podem atrasar a rea-
lização dos seus sonhos. A Lua 
sagitariana pode causar certo 
distanciamento entre você e 
seu amor.

LEÃO
22/07 a 22/08 - No tra-
balho, em casa e com 
amigos, seu pique vai 

aumentar. Por isso, vai preci-
sar se cuidar para não sofrer 
acidentes. Seu grau de preo-
cupação com dinheiro está 
alto. Momentos de muito pra-
zer e alegria no amor.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Con-
flitos podem atrapa-
lhar parcerias de tra-

balho. Evite a teimosia. Ins-
tabilidade financeira. Cuida-
do com doenças respirató-
rias. Planos na vida a dois ca-
minham dentro da rotina. Se 
está só, amizades devem aju-
dar na paquera.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Alguns 
assuntos pessoais, ou 
mesmo de trabalho, 

podem te preocupar. Faça as 
coisas de que você gosta! Ro-
mance pode ficar delicioso no 
aconchego do lar. Parentes po-
dem palpitar, e muito, sobre 
seu novo amor.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Os as-
tros avisam que pode 
rolar desentendimento 
no ambiente de traba-

lho. Você dá duro na sua pro-
fissão e quer que os outros fa-
çam o mesmo, mas respeite as 
diferenças. Sonhos que você e 
o par planejaram podem virar 
realidade.

Jader 
Atelier!

Marinês Martins e a noiva 
Mariclei Martins

Rua Marechal Floriano, 30  Sobradinho  

Fone:3742-1922

Um momento lindo 
com um modelo 
Jader Atelier,

 realça a felicidade!

Av. João Antonio, 492  | SobrAdinho | 51 3742-2371

todas as peças de lã e
moletons adulto e 

infantil com 

30% 
de desconto à vista

venha pra marilica e aproveite 
a promoção de inverno

Até 10 
de setembro

Professor Abrahão Lepúcio

TARÓLOGO | ASTRÓLOGO 
MÉDIUM ESPIRITUALISTA

• Orientação espiritual para o 
amor, saúde e fi nanças;

• Faz e desfaz trabalhos e traz a 
pessoa amada de volta.

Atende ao lado da Mairê 
Agroindústria - Sobradinho

Contato: 51  980 252 562

Show da Apae: eles podem 
superar qualquer barreira
Integrando a Semana 

Nacional da Pessoa 
com Deficiência, o Show 
da Apae encantou os vi-
sitantes que estiveram 
na sede da entidade 
em Sobradinho, na tar-
de da última quinta-fei-
ra, 24. Entre os convida-
dos, estavam represen-
tantes do Poder Públi-

co, empresas e entida-
des que contribuem, de 
alguma maneira, com a 
Apae. A atividade teve 
apresentações musicais 
e demonstrações de Ta-
ekwondo. A iniciativa, 
conforme a diretora ad-
ministrativa Flávia Ha-
gemann, era de mostrar 
à comunidade o traba-

lho feito por professo-
res e alunos da Apae. 
      Já na sexta-feira, 25, o 
destaque ficou por con-
ta do brique na Praça 3 
de Dezembro, durante 
todo o dia. À noite, ocor-
reu uma palestra com 
Hugo Ênio Brás, da As-
sociação Pró-Autismo 
Luz Azul. Por fim, no 

sábado, o encerramen-
to da Semana Nacional 
da Pessoa com Defici-
ência ocorreu durante 
o Seminário da Juven-
tude Rural, na localida-
de de Campo da Avia-
ção. O Coral da entidade 
se apresentou, emocio-
nando as mais de 300 
pessoas presentes.

FOTOS: MATEUS SOUZA
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BANCO 23

TCT
PROTESTONU

LEITORAPEBA

QUALLTUR
UNALMEIRÃO

LEFTUAMOD
NAUTAPULGA

POLARSOROR
SSARAVGO
ECTELECINE

GATASREAL
BREADOBRAA

ETORLAPN
DANOSALEAD

MONAGAMLEI
ORGULHOSA

(?) Hayek,
atriz de

"Um Drink
no Inferno"

Estudo do
sistema 

nervoso, na
Medicina

Espécie de
tatu, típica
do Nordes-
te (bras.)

Afasta-se
3,8 cm da
Terra, a

cada ano

Um dos
temas de
aulas de

Português

Instrumen-
tos da diplo-
macia in-

ternacional

Classifica-
ção do

colesterol
LDL

Marujo; 
marinheiro

(?) Veloso,
um dos líde-
res do Tro-
picalismo

Transfere
imagens
de filme

para vídeo

(?) Madrid,
time de

Cristiano
Ronaldo

Fernanda 
(?) Leme, 

atriz 
brasileira

Parte de
ligação de
correntes

A nicotina,
em relação

aos
pulmões

Giulia (?),
atriz de

"Chico Xa- 
vier" (Cin.)

(?) de Ohm,
conceito

da Eletrici-
dade (Fís.)

Prédio em 
construção
Molho de

carne

Tratamento
dado às
freiras

Acusadas

Conduzir,
em inglês

Polo do ma-
niqueísmo

Beira de
praias

Placa de
sets (TV)

"(?) Lisa", a obra mais
famosa de Da Vinci

Que manifesta vaidade
exagerada (fem.)

Parcela de vagas para
minorias no Enem

Manadas
de porcos
Produto

de abelhas

Inseto
que pula
Água do
mar (fig.)

Esquerda,
em inglês

Grande animal do
oceano Ártico que
pode viver até 300

anos
Simplória;
ignorante

Emílio Ri-
bas, médico

Manifesta-
ção como 

a do Femen

Entrada (?) em Jeru-
salém, relato dos 

EvangelhosFilme bra-
sileiro indicado ao Os-
car 2016

Chicória
amarga

Pertencem
a ti (fem.)

Mulheres
bonitas
(pop.)

Pão, em
inglês

Extraterres-
tre (abrev.)

Consumi-
dora de
revistas
"(?) É a

Música?",
programa

Calota (?):
está

derretendo
devido ao 

aquecimen-
to global

Erasmo
Carlos,
cantor 

4/lead — left — peba. 5/bread — salma. 8/telecine. 14/pequeno segredo.
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Nossos leitores
>> A Gazeta da Serra agradece 
sua prestigiosa companhia: Iraldo 
Teichmann, Sobradinho; Nilo Omar 
Vicente Alves, Sobradinho; Cenilda 
Dassi Polster, Sobradinho; Romilda 
Bordignon Busatto, Lagoa Bonita do 
Sul; Lair Elide Kohls Sperafico, Ibarama; 
Aristeu Rech, Passa Sete; Maria Nair 
Spacil de Mello, Estrela Velha; Marcio 
Adriano Feron, Segredo e Diane Torrel, 
Lagoão.

Rindo à toa

Conversa com chefe!!!

NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Anna acredita que Thomas seja o responsável pelo 
atentado contra Leopoldina. Greta insinua a Hilda que 
Diara é responsável pela piora do estado de saúde de 
Wolfgang. Após a confusão na taberna, Egídio detém 
Hugo, Licurgo, Germana, Elvira e Quinzinho. Matias, 
Libério e Cecília libertam as pessoas escravizadas por 
Sebastião. Joaquim resgata Quinzinho e repreende Elvira. 
Hugo propõe sociedade a Licurgo, Germana e Elvira 
na taberna. Francisco vai ao encontro de Dom Pedro, 
que pergunta por Domitila. Dom Pedro não resiste ao 
amor por Domitila. Piatã tem uma visão da aldeia onde 
vivia sua mãe. Sebastião ameaça Cecília, Libério, Amália 
e Peter. Leopoldina afirma a Bonifácio que é hora de 
declarar a independência do Brasil. Greta tenta disfarçar 
a morte de Schultz e volta a envenenar Wolfgang. Peter 
comenta com Diara que o estado de Wolfgang não 
apresenta sintomas de doença. Thomas detém Anna e 
Nívea. Piatã, Jacira e Olinto chegam para resgatar Anna 
e enfrentam Thomas. Hugo insiste para que Elvira revele 
a Joaquim que eles nunca foram casados. Benedita e 
Francisco apoiam Domitila em sua luta por Pedro.

GLOBO - 18h20NOVO MUNDO

PEGA PEGA GLOBO - 19h30

Agnaldo depõe na delegacia, mantendo a versão do 
roubo contada por Júlio. Eric pede a Ingrid que não ligue 
mais para sua empresa e avisa que fará o depósito que 
ela pediu. Prazeres convida Timóteo para jantar em sua 
casa. Mônica pede a Cíntia para não revelar a ninguém 
seu histórico com Evandro. Timóteo diz para Elza que 
alugará a casa da vila. Lígia se inclui no convite que 
Sabine faz à família de Dom para jantar. Luiza conta a 
Douglas que marcou um encontro com um vizinho de Eric 
e Mirella e teme o que pode vir a descobrir. Tânia conta 
a Sabine que Dom convencerá Cristóvão a ir ao jantar. 
Wanderley visita Agnaldo na delegacia. Eric procura 
Sandra Helena. Madalena combina de ir com Arlete em 
seu trabalho buscar o chapéu. Athaíde descobre que 
Arlete quer reaver o chapéu e fica pensativo. Sandra 
Helena faz uma promessa envolvendo os dólares e visita 
Agnaldo. Malagueta leva o chapéu de Maria Pia para casa 
e Mônica pega o acessório emprestado. Dom exige que 
Sabine se desculpe com seus pais biológicos.

A FORÇA DO QUERER GLOBO - 21h25

Zeca tenta explicar por que beijou Ritinha, mas Jeiza 
o interrompe e afirma a Cândida que não quer mais 
saber do rapaz. Caio e Simone tentam convencer Silvana 
a retomar o tratamento para sua compulsão. Aurora 
comenta com Bibi que Elvira quer conhecer Rubinho. 
Joyce flagra Mira com Irene. Comandados por Rubinho, 
os traficantes resgatam Sabiá da prisão. Eurico não aceita 
a transição de Ivana. Jeiza e Caio se encontram por acaso 
e se aproximam. Silvana garante a Eurico que não foi 
ele quem assinou os cheques do talão de Dantas. Cibele 
guarda o exame de DNA de Ruyzinho, que foi devolvido 
por Ruy. Caio e Jeiza se beijam. Zeca apresenta Carla a 
Nazaré. Eugênio despede Mira, que se muda para a casa 
de Irene. Irene afirma a Mira que afastará Garcia e Elvira 
de seu caminho. Ritinha insinua a Zeca que Ruyzinho 
poderia ser seu filho. Dita se surpreende ao saber que 
Bibi já foi noiva de Caio. Joyce não aceita ouvir Silvana 
sobre Ivana. Ruy defende Ivana, que se emociona com o 
irmão.

www.coquetel.com.br

O empregado pede aumento. O chefe é 
curto e grosso:

- Não vou dar aumento coisa nenhuma!
- Mas, patrão! Eu estou trabalhando 

demais aqui... eu estou trabalhando por 
dois!

- Pois então me diga quem é o outro 
que eu mando embora!
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Parcialmente 
nublado

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva
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PO
U

PA
N

ÇA

24/08.....0,5461%   26/08.....0,5808% 

25/08.....0,5708%   27/08.....0,5210% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 25/08 Paralelo 25/08

R$ 3,13 R$ 3,32

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 55,50 min 

R$ 28,00 min

R$ 100,00 min

R$ 11,64

R$ 20,00 min

R$ 5,00 min

R$ 4,50 min

R$ 3,90 min

R$ 9,35 min

R$ 65,00 max

R$ 33,50 max

R$ 185,00 max

R$ 28,00 max

R$ 6,50 max

R$ 5,20 max

R$ 4,50 max

R$ 3,00 min
R$ 4,00 max

PR
EÇ

O
S 

AO
 P

RO
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                              R$ 937,00
INCC-M               R$ 708,135
UPF/RS                             R$ 18,2722
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 3,86

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

Mateus Souza
mateus@gazetadaserra.com.br

 31º
Probabilidade

Agosto 71mm

Probabilidade de 

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Parcialmente 

Derrota e indignação com
a arbitragem em Erechim
>> LIGA GAÚCHA   Expulsão de Kauê em momento 
crucial da parti da foi muito contestada pela Associação 
Sobradinho, que volta a jogar na próxima quinta-feira

Probabilidade

Uma jornada que ti-
nha tudo para ser 

épica se tornou numa 
noite frustrante para a 
Associação Esportiva So-
bradinho. Tudo por con-
ta de um lance muito 
contestado por jogado-
res, comissão técnica e 
dirigentes, num momen-
to onde a equipe brigava 
de igual para igual com 
o Atlântico, líder da Liga 
Gaúcha de Futsal. Mas a 
expulsão de Kauê mudou 
os rumos da partida e a 
equipe sobradinhense 
foi derrotada por 3 a 1, 
amargando a quarta der-
rota consecutiva na noi-
te de terça-feira, 29, em 
Erechim.

Sem pontuar nova-
mente na competição, a 
Associação segue na oi-
tava colocação, com 20 
pontos, ainda na zona 
de classificação. As aten-
ções se voltam para o 
próximo jogo, contra a 
Atcel, na próxima quin-
ta-feira, 7, às 19 horas, 
no Ginásio da Fejão. En-
tretanto, a equipe pode 
chegar nesta data fora 
do G-8, caso o Sase ven-
ça sua partida no próxi-

mo sábado, 2, justamen-
te contra a equipe de Ca-
xias do Sul. O time de Sel-
bach ficaria à frente nos 
critérios de desempa-
te, pois teria uma vitó-
ria a mais.

Apesar do revés em 
Erechim o técnico Cigano 
fez questão de elogiar a 
boa partida feita pela As-
sociação, que serve tam-
bém para levantar o mo-
ral do elenco. O treina-
dor lamentou o fato do 
time ter sofrido o gol de 
empate segundos depois 
de Pepinho ter aberto o 
placar. Os jogadores tam-
bém destacaram a postu-
ra da equipe durante o 
jogo e confiam na recu-
peração diante da Atcel.

A partida em Erechim, 
adiantada da 18ª roda-
da, marcou o reencon-
tro de Cigano com o tor-
cedor do Atlântico, clube 
que o projetou no espor-
te, com conquistas esta-
duais, nacionais e inter-
nacionais. Talvez por co-
nhecer bem o adversá-
rio, o comandante soube 
preparar bem a Associa-
ção para o confronto. E o 
primeiro tempo foi bas-
tante equilibrado no Cal-
deirão do Galo. Apesar 
de uma certa superiori-
dade dos donos da casa, 

a equipe sobradinhense 
apareceu com perigo no 
ataque.

     AES abre placar, mas 
cenário muda após ex-
pulsão

A etapa final reser-
vou os principais fatos 
do jogo. Empurrado pela 
torcida, o Atlântico au-
mentou o volume de 
jogo, mas a Associação 
resistia bravamente e, 
volta e meia, ameaçava 
a meta adversária. Até 
que, faltando dez minu-
tos para o fim do jogo, 
o garoto Pepinho apare-
ceu livre na área e abriu 
o placar para os visitan-
tes. Porém, mal deu tem-
po para comemorar. No 
lance seguinte, em joga-
da muito parecida, Bru-
no Petry igualou o mar-
cador para o Galo.

Dois minutos depois, 
aconteceu o lance que 
mudaria o duelo. O árbi-
tro marcou simulação do 
ala Kauê em uma dividi-
da e mostrou o segun-
do cartão amarelo para 
o atleta, expulsando-o 
de quadra. Ficando com 
um a menos por dois mi-
nutos, a Associação bem 
que tentou, mas não re-
sistiu. Keké virou o pla-
car para o Atlântico na 
sequência. 

No fim, após a Asso-
ciação estourar o limi-
te de faltas, o Atlântico 
teve duas chances para 
definir o marcador em 
tiro livre. Vilian acertou 
a trave na primeira, mas 
não desperdiçou a se-
gunda, fechando o pla-
car em 3 a 1. Após o api-
to final, muita reclama-
ção dos visitantes.

>> Associação Sobradinho lutou, mas não conseguiu su-
perar o Atlântico no Caldeirão do Galo

LUÍS CARLOS CHAVES/ASSECOM ATLÂNTICO FUTSAL

A equipe de voleibol ju-
venil masculino da Escola 
Estadual de Ensino Médio 
José Luchese, de Lagoa Bo-
nita do Sul, se sagrou cam-
peã, em Venâncio Aires, da 
etapa da 6ª Coordenado-
ria Regional de Educação 
nos Jogos Escolares do Rio 
Grande do Sul (Jergs).

A etapa foi disputada 
na última terça-feira, 29, 
reunindo os campeões 
municipais da categoria 
que pertencem à 6ª CRE. 

Os alunos que integram a 
equipe da instituição es-
tiveram acompanhados 
pelo professor de Educa-
ção Física, Hilton Konrad. 

A equipe da Escola José 
Luchese agora disputará a 
fase semifinal, junto com 
os times vencedores das 
coordenadorias regionais 
de Cachoeira do Sul, Estre-
la e Santa Maria. Os jogos 
serão disputados em La-
jeado ou Estrela, em data 
ainda não definida.

Voleibol da José Luchese é campeão

>> Alunos celebram a conquista enfrentando os                
campeões municipais da 6ª CRE

DIVULGAÇÃO




